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据携 程 集团数据显 示，尽管

疫情反复，但中国经济仍具

有较强的韧性，稳中有进，有望带

动新一波差旅需求。携程预计，到

2024年，国内商旅市场能恢复到疫

情前一样的水平，领先全球其它大

多数市场。 

携程集团高级副总裁兼携程商携程集团高级副总裁兼携程商

旅董事长方继勤旅董事长方继勤表示，这样的复苏

应归结于中国经济整体企稳增长。

中国提出构建双循环的新发展格

局，国内生产恢复迅速，尽管目前

仍然存在散发疫情，但整体商业环

境较为活跃。 

国家统计局服务业调查中心、中

国物流与采购联合会联合发布的11

月份PMI数据显示，非制造业商务

活动指数为52.3%。一方面，多点散

发疫情波及地区较多，部分行业受

到较大影响，服务业商务活动指数

为51.1%，比上月下降0.5个百分点，

服务业总体恢复有所放缓。另一方

面，与制造业活动密切相关的生产

性服务业业务活动指数字于55.0%

以上较高景气区间，其中信息服

务、金融服务、商务服务等行业业

务总量增长较快。 

总体来看，中国在疫情中的表

现一直较为坚挺。携程指出，截至

2019年，全球商旅市场连续十年正
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增长。据全球商务旅行协会（GBTA）

的数据，2020年全年，全球商务旅行

支出下降幅度达51.5%。2020全年

中国商旅市场支出下降38%，但相

对大多数国家复苏形势更为乐观。 

方继勤介绍，从国内热门差旅目

的省市来看，广东、上海、北京是前

三甲，其中广东省的排名上升至第

一位。从酒店类型来看，中档酒店

仍是商旅人士的首选，更多的商旅

人士偏好三四星的酒店，且比例有

所提升，400元以内的价格预订比例

有所上升，这同差旅目的地城市下

沉有所关联。 

整体来看，方继勤认为随着中国

经济稳中有进，相应地商旅会奖行

业也将得到更大的复苏。一方面，

当全球市场不确定性增加，疫情影

响等不稳定因素多重作用下，企业

对于差旅预订的便捷度、结算的高

效、差旅出行安全等都有日益增长

的现实需求。

另一方面，十四五期间，科技、制

造、能源、消费、医疗、农业等产业

将迎来更好的发展机会，相关行业

企业的发展会带动新一波的差旅

出行需求。 

此外，今年早些时候，上海市旅

游行业协会设立会奖商旅分会，推

进会奖商旅市场复苏和振兴。今年

上半年，上海会展业兼顾疫情防控

和行业发展，办展规模超过2019年

同期水平的80%，为推动上海经济

社会发展、提升城市软实力贡献力

量。与之相关的商旅、酒店等机构

在「战疫」同时提升服务水平。

在2020年和2021年成功舉辦了兩

年線上展會之后，2022年中國（上

海）國際會獎旅遊博覽會(I T&C M 

China)與中國領先的商務旅行管理大

會—中國國際商旅大會 (CTW China)

將返回上海舉辦線下面對面的展會，

同時融合線上遠程視訊會議，並增加

線上互動平臺，以提供真正的混合型

展會體驗。

作為16年來中國領先的國際會獎

行業盛會，中國（上海）國際會獎旅遊

博覽會(IT&CM China)與中國國際商

旅大會 (CTW China)共同舉辦。這是

中國唯一的會獎和商旅行業雙展同期

同地舉辦的盛會，為參會代表和行業

發展提供獨特的價值。今年，主辦方

將開啟創新的線上線下混合展會模

式，3天線下展會將于2022年5月24日

~26日于上海舉行，2天線上互動則于

2022年6月15日~16日線上舉辦。

通過線下親臨和線上互動多種方

式提供商務、教育和社交價值。而靈

活的參與方案，滿足中國和國際代表

們親臨現場或遠端參與的不同需求。
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近日，首尔旅游局（Seoul Tourism 

Org an i zat ion）借由一场名为首

尔聚焦可持续转型（Sustainable 

TransformationON，Seoul）的全

天线上线下混合型业务活动，庆

祝首尔MICE联盟（Seoul MICE 

All iance）成立十周年，并强调首

尔M ICE与商业活动行业的振兴

需依赖三条件，即响应气候变化、

与当地社区的互动以及数字化转

型。 

活动期间，前外务省气候变化前外务省气候变化

大使YooYeon-chul大使YooYeon-chul表示，环境、社

随着G20峰会及其他国际赛事活

动将于今年在印尼举行，印尼活动

策划者表示，当前市场弥漫乐观态

势，只要当地新冠感染人数持续保

持在较低水平，2022年当地会展业

和商业活动数量有望呈现上升趋

势，业者将做好相应准备工作，迎

接市场复苏。 

印尼展览公司协会（IECA）主席印尼展览公司协会（IECA）主席

Hosea Andreas RunkatHosea Andreas Runkat表示，2021

年底的展览举办条件比2020年好

■張广文＝採訪報道張广文＝採訪報道

■張广文＝採訪報道張广文＝採訪報道

■張广文＝採訪報道張广文＝採訪報道

会、公司治理，以及可持续等议题

内容，将在吸引未来国际活动方面

发挥重要作用。从此次商务活动中

可以明显看到，响应气候变化、与

当地社区的互动以及数字化转型，

被业界强调为振兴首尔MICE与商

业活动行业的三大条件。所有出席

首尔聚焦可持续转型活动的专业人

士也针对此进行深度探讨。 

首尔在2022年将可持续增长作

为重中之重，以此作为在新冠疫

情期间，帮助MICE行业突破困境

的方式之一。虽然行业每个人都

陷入艰难，但整体需要鼓起勇气

得多。如果新冠疫情能得到有效控

制，当地MICE行业有望在2022年

中期复苏。由于印尼政府在去年10

月初放宽限制，因此，原定于2021

年举办的64场现场展览中，有42场

顺利成功举办。这些活动的恢复，

带给当地活动策划者更多希望，

也促使行业整体开始安排与规划

2022年的展览。他相信，今年印尼

将迎来商业活动数量继续上升的

趋势，业界对会展行业前景，应可

保持谨慎乐观的态度。 

重组MICE生态，迎接新挑战，实

现跨越式发展。可喜的是，韩国首

届环境峰会P4G2021已经成功举

办，为日后行业发展奠定了基础。  

P4G 2021的形式和内容被主办单位

赋予了价值和意义，也凸显出符合

会议的宗旨和主题，即「环境与可

持续发展」。 

韩国Location Plus公司首席执行韩国Location Plus公司首席执行

官Kim Tae-young官Kim Tae-young分享国内外例子，

展示如何重新解释空间的意义，以

及这些重新解释能够如何激发城

市更新。Future Channel MyF首席Future Channel MyF首席

执行官Hwang Jun-won执行官Hwang Jun-won则建议，在

日益多样化的线上商务活动行业

中，探索新兴业务领域。另外，劳资

关系、法律、税务和心理咨询等方

面的专家，为在疫情中苦苦挣扎的

旅游和会展行业企业提供了有用的

建议。当中，长期服务会展行业的

值得注意的是，印尼还将于今年

主办G20峰会，这使得乐观的情绪

弥漫于当今市场，因为届时将有近

100场与峰会相关的其他会议和展

览一并举行，而且这些业务活动不

会局限于一两个大城市，而是会在

印尼全国各地举办，影响范围大，

带动人潮、钱潮的力度也大。 

Hosea Andreas Runkat期待，当

地政府能够在今年支持更多面对

面活动的举办，以便到2022年年

中，使面对面活动数量更接近于

2019年的水平。现阶段，虚拟和混

合活动仍主导印尼的展览行业。 

同样的，印尼国会和会议协会印尼国会和会议协会

（INCCA）主席Iqbal Abdullah（INCCA）主席Iqbal Abdullah认

为，政府对于面对面商业活动的支

持，将有重大带动作用。他希望当

日前，阿布扎比会议展览局推出

包括阿布扎比优势计划等多项举

措，助推MICE行业复苏，并积极提

高阿布扎比作为海外会奖目的地的

知名度。 

阿 布 扎 比 会 议 展 览 局 局阿 布 扎 比 会 议 展 览 局 局

长Mubarak Hamad Al Shamsi长Mubarak Hamad Al Shamsi

表 示，阿 布 扎 比 将 重 点 聚 焦 于

在MICE行业中宣传目的地优势，以

及强调游客到访的健康与安全受

到保障。阿布扎比会展局富有开创

性的「阿布扎比优势」计划，旨在促

进和催生符合阿布扎比政府2030

经济愿景的创新且可行业务活动，

并为国际展会的组织及策划者们

提供支持，包括大量财务及其他方

面的支持，使其可以尽早开展出游

计划。 

近期，阿布扎比会议展览局也

举办了为期三天的首届阿布扎比

槟城会展局（PCEB）主办的第六

届BE@Penang会展行业大会日前

以虚拟+实体的混合型活动形式举

行。马来西亚会展业将加强混合型

活动的举办能力，并计划通过混合

型活动城市联盟伙伴关系加强当

地混合型活动枢纽的发展。 

马 来 西 亚 槟 城 会 展 局

（PCEB）日前于线上+线下举

「阿布扎比優勢」計劃「阿布扎比優勢」計劃助推會獎目的地知名度助推會獎目的地知名度
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商务周活动，通过主题演讲、深度

分组讨论和研讨会等形式，推动

阿布扎比和更广泛的中东和北非

地区MICE行业的复苏。同时，更

与MICE行业中的各个国际协会与

组织保持连接，共同推动行业发

展。 

从游客的健康与安全角度来看，

阿联酋对疫情的应对非常成功。 

阿联酋目前已成为全世界疫苗接

种率最高的国家之一，88%的阿联

酋人口已完成新型冠状病毒肺炎

灭活疫苗接种，这对客户在阿布扎

比顺利开展商业活动至关重要。在

疫情防控措施方面，阿联酋推出了

"Go Safe" 安全认证计划，在阿布

扎比的酒店、景点、购物中心、各种

待客设施以及公众场所，执行全面

的安全和卫生措施，并确保人们保

持安全的社交距离。

基于多项疫情防控措施的成功

行 第 六 届

BE@Penang商

务会展行业年

度大会，发扬

会展行业在艰

巨时期之韧性

的同时也为MICE行业提供学习于

探讨的机会，促进槟城及马来西亚

会展行业更加成熟。 

槟城会展局首席执行官Ashwin 槟城会展局首席执行官Ashwin 

GunasekeranGunasekeran说道，槟城及马来西

亚已有MICE复苏计划，而许多其

他国家也各有自己的旅游会展行

业复苏计划。从好的一面来看，疫

情也加速了槟城会展局完成过往

施行，目前阿布扎比旅游业恢复态

势良好，游客数量正在不断增长，

而且MICE策划人士也已经开始前

往阿布扎比参观、探索与互动交

流。基于此，阿布扎比会议展览局

致力于进一步加快阿布扎比的恢

复进程，尤其聚焦于助推MICE行

业复苏，因此，除了积极地与世界

连接，同时，重新为全球MICE行业

从业者介绍阿布扎比世界级的旅

游设施、接待能力与非凡的旅游体

验，让更多国际展会策划者们看到

阿布扎比作为主办城市的实力与优

势。 

记者了解到，阿布扎比独特的

旅游资源与文化氛围，尤其是当地

别具一格的历史建筑和习俗，对中

国游客来说，充满了神秘迷人的魅

力，加上其入境手续非常简单，还

有一流的观光旅游设施、便捷的交

通以及稳定安全的社会环境，因此

无法想象竟能在两年内执行的项

目。其一是虚拟会议科技。这不仅

维持了会展行业的运行，更使得业

内互动更加密切，并催生及转化了

进一步优化国际会展产业的新创

意。 

他 指 出，无 论 实 体 活 动 市 场

是否能完全重返昔日光景，未来

的MICE活动都一定会融入能提升

效果的混合型活动元素。他期盼槟

城会展产业不断进行探索和试验

及加强合作，在马来西亚乃至亚太

创下好名声。 

马来西亚会展局（My CEB）首马来西亚会展局（My CEB）首

席执行官Dato' Sri Abdul Khani 席执行官Dato' Sri Abdul Khani 

吸引过许多中国大型团队到访举行

商业活动。例如，2019年10月，君合

律师事务所共1,200余位律师、合伙

人和员工，在阿布扎比 举办了公司

成立30周年盛大庆典活动。 

放寬入境隔離措施迎接全球遊客放寬入境隔離措施迎接全球遊客

据悉，阿布扎比自2021年9月5日

起放宽入境隔离措施，迎接全球已

完成新冠疫苗接种游客。来自包括

中国在内的「绿色名单」目的地、但

尚未完成疫苗接种的游客，也无需

通过强制隔离措施，即可入境阿布

扎比。 

同时，为支持「绿色通行证」入

境指南实施，阿布扎比文化与旅游

部更新简易操作流程以加速疫苗

接种国际证书审核。游客可在前往

阿布扎比的前五日，通过阿联酋联

邦身份与公民管理局智能应用程

序，或登录ICA.gov.ae网站，注册登

记其疫苗接种国际证书或豁免文

件。在机场接受核酸检测后，即可

启动「绿色通行证」，进入阿布扎

比所有的公共场所。 

DaudDaud说道，马来西亚会展局、沙巴

旅游局、沙捞越会展局、槟城会展

局已加入了混合型活动城市联盟

（Hybrid City Alliance），该联盟汇

集了来自世界16个国家的24个志同

道合的目的地，共同为混合型和多

枢纽活动提供解决方案，促进马来

西亚的混合型活动枢纽发展，并已

与亚太地区的几个成员签署谅解备

忘录，盼吸引更多国际活动落地马

来西亚。 

不过，他也认为虚拟活动无法为

马来西亚创造良好的经济效益;除

非马来西亚能使本土的全数字化

平台更为普及，不然马来西亚会展

业仍应致力吸引国际参会者去到马

来西亚，充分利用到当地的实体会

展设施。 
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专家提供了众多可以让会展企业立

即运用的「干货」，以度过疫情造

成的经济衰退。 

同日另一场会议上，首尔、江原

道、光州、京畿道、广尚南道、全

罗北道和忠清北道七个韩国Plus 

Cities的成员齐聚一堂，开展与商务

活动相关的联合营销活动，并分享

最佳实践。Plus Cities为首尔市政府

自2019年以来一直在推动的业务活

动行业和地方政府发展计划。而庆

祝成立10周年的首尔MICE联盟年

会，聚集了300名SMA成员、行业官

员和学生参加，联盟更借此介绍了

其2022年计划，以及四位全新部门

领导。 

另一方面，韩国首尔Exporum展韩国首尔Exporum展

览公司首席执行官Shin Hyun-dae览公司首席执行官Shin Hyun-dae

将于2022年领导首尔MEICE联

盟（SAM）的展览部门。他强调，SMA

将与STO密切合作，共同战胜疫

情，同时朝着可持续发展的目标

努力。据了解，SMA成员在2021年

共吸引了17场国际会议，其中包括

2025年世界神经病学大会，届时将

有5,000名与会者到访首尔。

地政府能够勇于在2022年和2023年

举办更多面对面活动，使商务活动

和会展行业能够在2024年当地举办

选举前提前反弹。他强调，只要严

格落实执行安全卫生协议，线下活

动便可以安全地举行。 

另 外 ，雅 加 达 旅 游 论 坛 主雅 加 达 旅 游 论 坛 主

席Salman Anwar席Salman Anwar补充，即将在雅

加达举行的国际赛事，例如，6月的

电动方程式赛车锦标赛和11月的国

际出版商大会，都将成为有助振兴

雅加达商业活动和会展行业的催

化剂，当地预计将于2022年中加速

恢复。此外，目前首都雅加达的会

展行业参与者也在请求州长Anies 

Baswedan签署州长规制协议，以刺

激商业活动与会展行业，并在国际

招标中支持利益相关者。 

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道馬來西亞加強混合型活動樞紐發展馬來西亞加強混合型活動樞紐發展
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近日，首尔旅游局（Seoul Tourism 

Org an i zat ion）借由一场名为首

尔聚焦可持续转型（Sustainable 

TransformationON，Seoul）的全

天线上线下混合型业务活动，庆

祝首尔MICE联盟（Seoul MICE 

All iance）成立十周年，并强调首

尔M ICE与商业活动行业的振兴

需依赖三条件，即响应气候变化、

与当地社区的互动以及数字化转

型。 

活动期间，前外务省气候变化前外务省气候变化

大使YooYeon-chul大使YooYeon-chul表示，环境、社

随着G20峰会及其他国际赛事活

动将于今年在印尼举行，印尼活动

策划者表示，当前市场弥漫乐观态

势，只要当地新冠感染人数持续保

持在较低水平，2022年当地会展业

和商业活动数量有望呈现上升趋

势，业者将做好相应准备工作，迎

接市场复苏。 

印尼展览公司协会（IECA）主席印尼展览公司协会（IECA）主席

Hosea Andreas RunkatHosea Andreas Runkat表示，2021

年底的展览举办条件比2020年好

■張广文＝採訪報道張广文＝採訪報道

■張广文＝採訪報道張广文＝採訪報道

■張广文＝採訪報道張广文＝採訪報道

会、公司治理，以及可持续等议题

内容，将在吸引未来国际活动方面

发挥重要作用。从此次商务活动中

可以明显看到，响应气候变化、与

当地社区的互动以及数字化转型，

被业界强调为振兴首尔MICE与商

业活动行业的三大条件。所有出席

首尔聚焦可持续转型活动的专业人

士也针对此进行深度探讨。 

首尔在2022年将可持续增长作

为重中之重，以此作为在新冠疫

情期间，帮助MICE行业突破困境

的方式之一。虽然行业每个人都

陷入艰难，但整体需要鼓起勇气

得多。如果新冠疫情能得到有效控

制，当地MICE行业有望在2022年

中期复苏。由于印尼政府在去年10

月初放宽限制，因此，原定于2021

年举办的64场现场展览中，有42场

顺利成功举办。这些活动的恢复，

带给当地活动策划者更多希望，

也促使行业整体开始安排与规划

2022年的展览。他相信，今年印尼

将迎来商业活动数量继续上升的

趋势，业界对会展行业前景，应可

保持谨慎乐观的态度。 

重组MICE生态，迎接新挑战，实

现跨越式发展。可喜的是，韩国首

届环境峰会P4G2021已经成功举

办，为日后行业发展奠定了基础。  

P4G 2021的形式和内容被主办单位

赋予了价值和意义，也凸显出符合

会议的宗旨和主题，即「环境与可

持续发展」。 

韩国Location Plus公司首席执行韩国Location Plus公司首席执行

官Kim Tae-young官Kim Tae-young分享国内外例子，

展示如何重新解释空间的意义，以

及这些重新解释能够如何激发城

市更新。Future Channel MyF首席Future Channel MyF首席

执行官Hwang Jun-won执行官Hwang Jun-won则建议，在

日益多样化的线上商务活动行业

中，探索新兴业务领域。另外，劳资

关系、法律、税务和心理咨询等方

面的专家，为在疫情中苦苦挣扎的

旅游和会展行业企业提供了有用的

建议。当中，长期服务会展行业的

值得注意的是，印尼还将于今年

主办G20峰会，这使得乐观的情绪

弥漫于当今市场，因为届时将有近

100场与峰会相关的其他会议和展

览一并举行，而且这些业务活动不

会局限于一两个大城市，而是会在

印尼全国各地举办，影响范围大，

带动人潮、钱潮的力度也大。 

Hosea Andreas Runkat期待，当

地政府能够在今年支持更多面对

面活动的举办，以便到2022年年

中，使面对面活动数量更接近于

2019年的水平。现阶段，虚拟和混

合活动仍主导印尼的展览行业。 

同样的，印尼国会和会议协会印尼国会和会议协会

（INCCA）主席Iqbal Abdullah（INCCA）主席Iqbal Abdullah认

为，政府对于面对面商业活动的支

持，将有重大带动作用。他希望当

日前，阿布扎比会议展览局推出

包括阿布扎比优势计划等多项举

措，助推MICE行业复苏，并积极提

高阿布扎比作为海外会奖目的地的

知名度。 

阿 布 扎 比 会 议 展 览 局 局阿 布 扎 比 会 议 展 览 局 局

长Mubarak Hamad Al Shamsi长Mubarak Hamad Al Shamsi

表 示，阿 布 扎 比 将 重 点 聚 焦 于

在MICE行业中宣传目的地优势，以

及强调游客到访的健康与安全受

到保障。阿布扎比会展局富有开创

性的「阿布扎比优势」计划，旨在促

进和催生符合阿布扎比政府2030

经济愿景的创新且可行业务活动，

并为国际展会的组织及策划者们

提供支持，包括大量财务及其他方

面的支持，使其可以尽早开展出游

计划。 

近期，阿布扎比会议展览局也

举办了为期三天的首届阿布扎比

槟城会展局（PCEB）主办的第六

届BE@Penang会展行业大会日前

以虚拟+实体的混合型活动形式举

行。马来西亚会展业将加强混合型

活动的举办能力，并计划通过混合

型活动城市联盟伙伴关系加强当

地混合型活动枢纽的发展。 

马 来 西 亚 槟 城 会 展 局

（PCEB）日前于线上+线下举

「阿布扎比優勢」計劃「阿布扎比優勢」計劃助推會獎目的地知名度助推會獎目的地知名度

Malaysia

Abu DhabiSeoul

Indonesia

商务周活动，通过主题演讲、深度

分组讨论和研讨会等形式，推动

阿布扎比和更广泛的中东和北非

地区MICE行业的复苏。同时，更

与MICE行业中的各个国际协会与

组织保持连接，共同推动行业发

展。 

从游客的健康与安全角度来看，

阿联酋对疫情的应对非常成功。 

阿联酋目前已成为全世界疫苗接

种率最高的国家之一，88%的阿联

酋人口已完成新型冠状病毒肺炎

灭活疫苗接种，这对客户在阿布扎

比顺利开展商业活动至关重要。在

疫情防控措施方面，阿联酋推出了

"Go Safe" 安全认证计划，在阿布

扎比的酒店、景点、购物中心、各种

待客设施以及公众场所，执行全面

的安全和卫生措施，并确保人们保

持安全的社交距离。

基于多项疫情防控措施的成功

行 第 六 届

BE@Penang商

务会展行业年

度大会，发扬

会展行业在艰

巨时期之韧性

的同时也为MICE行业提供学习于

探讨的机会，促进槟城及马来西亚

会展行业更加成熟。 

槟城会展局首席执行官Ashwin 槟城会展局首席执行官Ashwin 

GunasekeranGunasekeran说道，槟城及马来西

亚已有MICE复苏计划，而许多其

他国家也各有自己的旅游会展行

业复苏计划。从好的一面来看，疫

情也加速了槟城会展局完成过往

施行，目前阿布扎比旅游业恢复态

势良好，游客数量正在不断增长，

而且MICE策划人士也已经开始前

往阿布扎比参观、探索与互动交

流。基于此，阿布扎比会议展览局

致力于进一步加快阿布扎比的恢

复进程，尤其聚焦于助推MICE行

业复苏，因此，除了积极地与世界

连接，同时，重新为全球MICE行业

从业者介绍阿布扎比世界级的旅

游设施、接待能力与非凡的旅游体

验，让更多国际展会策划者们看到

阿布扎比作为主办城市的实力与优

势。 

记者了解到，阿布扎比独特的

旅游资源与文化氛围，尤其是当地

别具一格的历史建筑和习俗，对中

国游客来说，充满了神秘迷人的魅

力，加上其入境手续非常简单，还

有一流的观光旅游设施、便捷的交

通以及稳定安全的社会环境，因此

无法想象竟能在两年内执行的项

目。其一是虚拟会议科技。这不仅

维持了会展行业的运行，更使得业

内互动更加密切，并催生及转化了

进一步优化国际会展产业的新创

意。 

他 指 出，无 论 实 体 活 动 市 场

是否能完全重返昔日光景，未来

的MICE活动都一定会融入能提升

效果的混合型活动元素。他期盼槟

城会展产业不断进行探索和试验

及加强合作，在马来西亚乃至亚太

创下好名声。 

马来西亚会展局（My CEB）首马来西亚会展局（My CEB）首

席执行官Dato' Sri Abdul Khani 席执行官Dato' Sri Abdul Khani 

吸引过许多中国大型团队到访举行

商业活动。例如，2019年10月，君合

律师事务所共1,200余位律师、合伙

人和员工，在阿布扎比 举办了公司

成立30周年盛大庆典活动。 

放寬入境隔離措施迎接全球遊客放寬入境隔離措施迎接全球遊客

据悉，阿布扎比自2021年9月5日

起放宽入境隔离措施，迎接全球已

完成新冠疫苗接种游客。来自包括

中国在内的「绿色名单」目的地、但

尚未完成疫苗接种的游客，也无需

通过强制隔离措施，即可入境阿布

扎比。 

同时，为支持「绿色通行证」入

境指南实施，阿布扎比文化与旅游

部更新简易操作流程以加速疫苗

接种国际证书审核。游客可在前往

阿布扎比的前五日，通过阿联酋联

邦身份与公民管理局智能应用程

序，或登录ICA.gov.ae网站，注册登

记其疫苗接种国际证书或豁免文

件。在机场接受核酸检测后，即可

启动「绿色通行证」，进入阿布扎

比所有的公共场所。 

DaudDaud说道，马来西亚会展局、沙巴

旅游局、沙捞越会展局、槟城会展

局已加入了混合型活动城市联盟

（Hybrid City Alliance），该联盟汇

集了来自世界16个国家的24个志同

道合的目的地，共同为混合型和多

枢纽活动提供解决方案，促进马来

西亚的混合型活动枢纽发展，并已

与亚太地区的几个成员签署谅解备

忘录，盼吸引更多国际活动落地马

来西亚。 

不过，他也认为虚拟活动无法为

马来西亚创造良好的经济效益;除

非马来西亚能使本土的全数字化

平台更为普及，不然马来西亚会展

业仍应致力吸引国际参会者去到马

来西亚，充分利用到当地的实体会

展设施。 
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氣候變化氣候變化、、社區互動社區互動、、數字轉型數字轉型
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专家提供了众多可以让会展企业立

即运用的「干货」，以度过疫情造

成的经济衰退。 

同日另一场会议上，首尔、江原

道、光州、京畿道、广尚南道、全

罗北道和忠清北道七个韩国Plus 

Cities的成员齐聚一堂，开展与商务

活动相关的联合营销活动，并分享

最佳实践。Plus Cities为首尔市政府

自2019年以来一直在推动的业务活

动行业和地方政府发展计划。而庆

祝成立10周年的首尔MICE联盟年

会，聚集了300名SMA成员、行业官

员和学生参加，联盟更借此介绍了

其2022年计划，以及四位全新部门

领导。 

另一方面，韩国首尔Exporum展韩国首尔Exporum展

览公司首席执行官Shin Hyun-dae览公司首席执行官Shin Hyun-dae

将于2022年领导首尔MEICE联

盟（SAM）的展览部门。他强调，SMA

将与STO密切合作，共同战胜疫

情，同时朝着可持续发展的目标

努力。据了解，SMA成员在2021年

共吸引了17场国际会议，其中包括

2025年世界神经病学大会，届时将

有5,000名与会者到访首尔。

地政府能够勇于在2022年和2023年

举办更多面对面活动，使商务活动

和会展行业能够在2024年当地举办

选举前提前反弹。他强调，只要严

格落实执行安全卫生协议，线下活

动便可以安全地举行。 

另 外 ，雅 加 达 旅 游 论 坛 主雅 加 达 旅 游 论 坛 主

席Salman Anwar席Salman Anwar补充，即将在雅

加达举行的国际赛事，例如，6月的

电动方程式赛车锦标赛和11月的国

际出版商大会，都将成为有助振兴

雅加达商业活动和会展行业的催

化剂，当地预计将于2022年中加速

恢复。此外，目前首都雅加达的会

展行业参与者也在请求州长Anies 

Baswedan签署州长规制协议，以刺

激商业活动与会展行业，并在国际

招标中支持利益相关者。 

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道馬來西亞加強混合型活動樞紐發展馬來西亞加強混合型活動樞紐發展
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经历了灾难性的2020及2021年之

后，展览行业有理由对2022年充满

希望。迎接崭新的2022年，展览行

业又有哪些值得关注的趋势？国际

展览业协会（UFI）分享五大发展

方向。 

UFI董事总经理兼首席执行官UFI董事总经理兼首席执行官

Kai HattendorfKai Hattendorf表示，2021年世界各

地市场开始尝试重新开放，但受到

新冠疫情反复和病毒变异毒株冲

击，仍充满不定变数。对于展会组

织者来说，依然面临着走走停停的

局面。不过，当前已经可以看到疫

苗接种工作有大幅进展，在不到一

年的时间里，有超过一半世界人口

至少接种了一剂疫苗;全球每天接

种疫苗剂量超过2,600万剂。 

基于此，现在是看向后疫情时代

的最佳时机，在未来12至18个月，

将有五大趋势值得关注。 

1.首先，客户保留至关重要。1.首先，客户保留至关重要。目前

旅行仍然低迷，能够亲自到场参加

展览的人越来越少，现场体验也变

得不同，成了一个由卫生法规塑造

的陌生环境，不过，商务人士对于

重新参与展览的冲动越来越明显，

而且疫情期间重启的展览往往聚焦

于交易，即买卖双方都想谈一笔好

生意，都在积极寻找高质量的另一

近日，全球展览业协会（UFI）发

布第二版行业合作伙伴基准调查，

调查显示，被认为对未来活动发展

影响最大的三个关键领域分别是：

营销和传播、活动技术及软件。另

外，受访者对最相关服务提供者的

总体满意度非常高;而组织活动的

人对数字服务的需求最高。 

UFI于2021年初进行的第二版行

业合作伙伴基准调查，这是由UFI

行业合作伙伴工作组开发，并对行

业合作伙 伴/供应商与展览组织者/

场地之间的关系，进行了基准测试

和评估，并确定了在协作方面，需

要改进的领域。此次共约190家公

司参与调查，其中大部分来自欧洲

和亚太地区。 

U F I 行业合 作 伙伴工作 组 主U F I 行业合 作 伙伴工作 组 主

席Ravinder Sethi席Ravinder Sethi表示，第一次调查

结果以切实方式显示了为确保活

动取得成功，组织者对供应商和合

作伙伴的重视。而第二次调查更深

入，还展示了供应商和合作伙伴的

关系，以及在恢复期间活动中，与

组织者之间的相对关系。 

展臺建設服務展臺建設服務最受依賴最受依賴

调查显示，对于可被视为举办活

动的强制性服务之需求出现了稳步

下降态势，即针对现场活动必要的

服务，需求有所下滑。当中，纯场地

业主面对最低的服务需求。而展台

建设仍然是最被依赖的服务，和工

作人员、安保人员一样，这可能是

因为其通常为外包，很少有组织拥

有相关的内部员工。 

傳播與營銷傳播與營銷對活動成功貢獻最大對活動成功貢獻最大

不过，虽然展台建设最常被需

要，但是传播和营销仍然被视为活

3,100

动成功的最重要因素，这与可有效

地跟踪营销活动的能力有关，而且

也是确保活动成功参与的最大贡

献者。

值得注意的是，尽管是成功的主

要因素，但营销和传播服务提供商

与其客户之间的合作持续时间相对

较短，这表明客户更倾向于更频繁

地更换服务提供商。而咨询服务则

是利用率最低的服务，其需求预计

将进一步稳定下降。 

活動技術服務活動技術服務推動滿意度增長推動滿意度增長

另一方面，受访者对最相关服务

提供商的总体满意度非常高，

达85%，比上一年增加5%。同时，与

其他服务提供者的整体关系满意度

也仍然较高，并且在不同服务类别

之间分布均匀。在欧洲，关系满意

度的最大增长是由活动技术服务

提供商推动，而在亚太地区，这种

增长是由顾问推动。 

另外，服务提供者要面对更多创

新需求，其中，营销和通信服务提

供者被认为是最具创新性。而顾问

被认为比以前更具创新性，尤其是

纯粹的场地所有者。此外，活动技

术仍然是未来投资的最大领域。亚

太地区的受访者更重视活动技术

和软件，欧洲的受访者则更重视营

销和传播。 

简单说，被认为对未来活动发展被认为对未来活动发展

影响最大的服务领域是营销和传影响最大的服务领域是营销和传

播，以及活动技术和软件，而且这播，以及活动技术和软件，而且这

些领域的价值逐年增加。 些领域的价值逐年增加。 

令人惊讶的是，纯粹组织者在信

息共享的重要性方面，表现出强烈

下降趋势，这可能是由于虚拟活动

平台数据所有权和使用情况的持

续变化所致。纯粹的场地所有者则

最坚信，信息共享可以提高活动成

功率。 

亞太地區亞太地區配對服務需求配對服務需求較高較高

在新冠疫情的推动下，最受欢迎

的数字服务是虚拟和混合活动解

决方案，紧随其后的是可用于现场

和线上活动的匹配解决方案。而活

动组织者对数字服务的需求最高。

亚太对配对服务的需求略高于欧

洲国家，欧洲则对虚拟/混合活动

解决方案的需求更高，这很可能是

因为欧洲活动比亚洲更早开始。 

不过，一般来说，受访者更喜欢

选择不同的数字服务提供商;欧洲

国家比亚太国家更倾向于依赖一家

服务提供商。 

负责此次调查的U F I行业合作U F I行业合作

伙伴工作组副主席Sebastian Witt伙伴工作组副主席Sebastian Witt

指出，从调查可明显看出，服务提

供者被视为展览生态系统不可或

缺的一部分，并为行业的成功做出

反轉逆勢與挑戰反轉逆勢與挑戰

展覽業須掌握展覽業須掌握55大發展方向大發展方向

營銷、傳播、活動技術  影響展覽業未來活動營銷、傳播、活動技術  影響展覽業未來活動

Survey

■張廣文＝採訪報道張廣文＝採訪報道

方。 

接下来，随着疫情的复杂性逐渐

减弱，相较于疫情前，市场上将能

明显看到客户恢复的速度和规模，

预计未来常态会出现更少、更多的

高级与会者出席。 

基于此，企业要重视客户保留，

即企业为防止客户流失和建立客户

忠诚所运用的一整套策略和方法。

毕竟保留一个老客户的成本是获取

一个新客户成本的1/5，所有的销

售人员都知道向一个现有客户销售

产品，要比不断寻求新客户容易得

多。 

2.气候变化和减排将越来越受重2.气候变化和减排将越来越受重

视。视。展览行业先前共同制定了一项

全行业承诺，也就是最迟到2050年

要实现「净零碳活动」。对此，UFI

正与联合国合作，并在格拉斯哥的

联合国气候变化大会（COP26）上，

提出了此承诺和其相关后续工作内

容。 

自发布后，数百家展览行业企业

已经签约，这表明可持续性已经在

多个企业议程中占据了很高的位

置。现在客户、政府、投资者、员工

都越来越要求展览行业要迅速减

少碳足迹，而且希望提供充分的理

由证明所有组织的每一次展览都有

助于减少碳排放，因此，大量的个

人商务旅行将被节省。 

3.资料与数字相关辩论将会越3.资料与数字相关辩论将会越

来越流行。来越流行。随着展览行业的商业模

式朝着更全面地连接供需的方向

发展，有关数据管理、数据所有权

和数据货币化的讨论，只会和市场

变化越来越有相关性。值得注意

的是，面对面仍将是活动行业的核

心，不过，要在未来成功，必须将现

场行业活动在线上、社区、内容和

服务之间，找到最佳启动方式。 

可以说，结合线上与线下的平台

解决方案将继续存在，同时，预计

将出现整合及定义更明确的商业模

式。 

4.行业工作机会需要被全新的定4.行业工作机会需要被全新的定

义。义。多数公司在新冠疫情期间，被

迫解雇一些员工，而且有些员工选

择离开了展览行业，转而在其他看

似更稳定的行业中工作，因为可以

获得更多工作保障、薪水，并面对

较小压力。不过，展览行业一直能

够吸引聪明、积极和独特的人才，

这趋势不会因为疫情而改变。 

面对未来，建议每一家企业要重

新思考如何定位自己的业务，同时，

重新定义本身提供的工作机会，凸

显出为什么在商业活动中，展览行

业的职业生涯脱颖而出，并给予那

些追求目标、在工作中寻找意义、

想要参与和互动的人，其他地方无

法给予的亮点，即此工作可以形塑

未来的样貌。 

5.对行业引爆点的探索将持续。 5.对行业引爆点的探索将持续。 

展览行业往往会专注于寻找可以永

远改变整个行业的事件或是发展，

即行业引爆点。在可以预见的未

来，因为市场变动很大，不确定性

高，可以预期展览行业将花费大量

时间探索潜在的临界点，如客户行

为、气候变化、员工保留机制、新冠

疫情冲击等。然而，到目前为止，行

业中还没有看到一个如同Uber的颠

覆性事件，虽然数字发展加速，但

是没有改写展览行业的商业模式，

反而是展览行业已经接受了数字解

决方案，并运用之以丰富更传统的

产品和服务价值。 

另一方面，新冠疫情也没有造成

行业引爆点，因为买家和卖家接受

了线上活动，也推崇其他行业人士

参与，以弥补现场贸易展览体验的

无法上演。同时，面对面商业模式

也更加稳固。未来，即使面对许多

挑战，展览行业也将持续努力找出

从参展商和访客保留策略到气候变

化的正确应对方法。

展覽業肯定期待市場

在2022年能成功反轉此

前的一連串逆勢與挑戰，

為了達成目標，設法保留

客戶、重視減碳排、關注

資料與數字、重新定義行

業工作機會、探索行業引

爆點等五大方向就必須

持續掌握。同時，營銷、

傳播、活動技術及軟體等

關鍵服務，仍是未來值

得投資的關鍵領域。

了巨大贡献。尽管如此，服务提供

者的服务质量被发现并不一致，同

时，服务提供商的需求正在发生变

化，接下来，服务提供商可以而且

应该更多地投资于创新。 

此外，尽管调查总体上得出了积

极的反馈，但也强调，增加服务提

供商和行业合作伙伴之间的信息共

享，可能是有益的，尽管此趋势在

去年有所下降。 

UFI主席Monica Lee-MüllerUFI主席Monica Lee-Müller表

示，此次调查是UFI的行业合作伙

伴工作组一项重要且持续的任务。 

行业合作伙伴工作组由行业合作伙

伴成员设立并运营，是一群积极进

取的行业专家在提供各种服务。 

由于展览行业和全球经济正受到新

冠疫情的严重影响，展览组织者、

场馆运营商和行业合作伙伴之间的

合作，对于维持成功的展览来说，

比以往任何时候都更加重要。 

繼2020年首屆DESERT X 埃爾

奧拉藝術展成功舉辦后，第二屆

DESERT X ALULA將于2022年2月

11 日至3月30日重磅回歸。

DESERT X ALULA是在阿拉伯

半島上具有全球重要意義的古沙漠

地區埃爾奧拉（AlUla）所舉辦的場

域回應型國際藝術展覽。今年的展

覽在瑞姆．法達（REEM FADDA）、

萊妮．法西（RANEEM FARSI）和

內維爾．韋克菲爾德（NEVILLE 

WAKEFIELD）的策展願景下，展出

了來自世界各地藝術家的多部新

作。展覽將沙特和國際藝術家們極

富遠見的當代藝術作品，置于沙特

西北部埃爾奧拉（AlUla）地區壯麗

非凡的沙漠景觀中，實現了自然和

文化創意遺產的跨文化交流，並向

所有人免費開放。

Desert X 埃爾奧拉藝術展（Desert 

X AlUla）是 Desert X 與埃爾奧拉皇

家委員會 (RCU) 的合作項目，旨在

通過藝術推進新的文化對話。這是

沙烏地阿拉伯第一個以沙漠為靈感

的場域回應型展覽，它促進了藝術

家、策展人以及國際和當地間的對

話和交流。以Desert X在加利福尼

亞科切拉山谷的項目為基礎，借鑒

大地藝術的原則，展覽提供了一個

在大規模場景中與自然對話和體

驗藝術的特別契機。

據 悉，今 年的展 覽以薩 拉布

（Sarab）為主題，探索沙漠歷史

和文化中固有的海市蜃樓和綠洲，

隨着時間的推移，它們將在世界範

圍內發揮更重要的深層意義。

Desert X 埃爾奧拉藝術展重磅回歸Desert X 埃爾奧拉藝術展重磅回歸
Upcoming Event
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经历了灾难性的2020及2021年之

后，展览行业有理由对2022年充满

希望。迎接崭新的2022年，展览行

业又有哪些值得关注的趋势？国际

展览业协会（UFI）分享五大发展

方向。 

UFI董事总经理兼首席执行官UFI董事总经理兼首席执行官

Kai HattendorfKai Hattendorf表示，2021年世界各

地市场开始尝试重新开放，但受到

新冠疫情反复和病毒变异毒株冲

击，仍充满不定变数。对于展会组

织者来说，依然面临着走走停停的

局面。不过，当前已经可以看到疫

苗接种工作有大幅进展，在不到一

年的时间里，有超过一半世界人口

至少接种了一剂疫苗;全球每天接

种疫苗剂量超过2,600万剂。 

基于此，现在是看向后疫情时代

的最佳时机，在未来12至18个月，

将有五大趋势值得关注。 

1.首先，客户保留至关重要。1.首先，客户保留至关重要。目前

旅行仍然低迷，能够亲自到场参加

展览的人越来越少，现场体验也变

得不同，成了一个由卫生法规塑造

的陌生环境，不过，商务人士对于

重新参与展览的冲动越来越明显，

而且疫情期间重启的展览往往聚焦

于交易，即买卖双方都想谈一笔好

生意，都在积极寻找高质量的另一

近日，全球展览业协会（UFI）发

布第二版行业合作伙伴基准调查，

调查显示，被认为对未来活动发展

影响最大的三个关键领域分别是：

营销和传播、活动技术及软件。另

外，受访者对最相关服务提供者的

总体满意度非常高;而组织活动的

人对数字服务的需求最高。 

UFI于2021年初进行的第二版行

业合作伙伴基准调查，这是由UFI

行业合作伙伴工作组开发，并对行

业合作伙 伴/供应商与展览组织者/

场地之间的关系，进行了基准测试

和评估，并确定了在协作方面，需

要改进的领域。此次共约190家公

司参与调查，其中大部分来自欧洲

和亚太地区。 

U F I 行业合 作 伙伴工作 组 主U F I 行业合 作 伙伴工作 组 主

席Ravinder Sethi席Ravinder Sethi表示，第一次调查

结果以切实方式显示了为确保活

动取得成功，组织者对供应商和合

作伙伴的重视。而第二次调查更深

入，还展示了供应商和合作伙伴的

关系，以及在恢复期间活动中，与

组织者之间的相对关系。 

展臺建設服務展臺建設服務最受依賴最受依賴

调查显示，对于可被视为举办活

动的强制性服务之需求出现了稳步

下降态势，即针对现场活动必要的

服务，需求有所下滑。当中，纯场地

业主面对最低的服务需求。而展台

建设仍然是最被依赖的服务，和工

作人员、安保人员一样，这可能是

因为其通常为外包，很少有组织拥

有相关的内部员工。 

傳播與營銷傳播與營銷對活動成功貢獻最大對活動成功貢獻最大

不过，虽然展台建设最常被需

要，但是传播和营销仍然被视为活

3,100

动成功的最重要因素，这与可有效

地跟踪营销活动的能力有关，而且

也是确保活动成功参与的最大贡

献者。

值得注意的是，尽管是成功的主

要因素，但营销和传播服务提供商

与其客户之间的合作持续时间相对

较短，这表明客户更倾向于更频繁

地更换服务提供商。而咨询服务则

是利用率最低的服务，其需求预计

将进一步稳定下降。 

活動技術服務活動技術服務推動滿意度增長推動滿意度增長

另一方面，受访者对最相关服务

提供商的总体满意度非常高，

达85%，比上一年增加5%。同时，与

其他服务提供者的整体关系满意度

也仍然较高，并且在不同服务类别

之间分布均匀。在欧洲，关系满意

度的最大增长是由活动技术服务

提供商推动，而在亚太地区，这种

增长是由顾问推动。 

另外，服务提供者要面对更多创

新需求，其中，营销和通信服务提

供者被认为是最具创新性。而顾问

被认为比以前更具创新性，尤其是

纯粹的场地所有者。此外，活动技

术仍然是未来投资的最大领域。亚

太地区的受访者更重视活动技术

和软件，欧洲的受访者则更重视营

销和传播。 

简单说，被认为对未来活动发展被认为对未来活动发展

影响最大的服务领域是营销和传影响最大的服务领域是营销和传

播，以及活动技术和软件，而且这播，以及活动技术和软件，而且这

些领域的价值逐年增加。 些领域的价值逐年增加。 

令人惊讶的是，纯粹组织者在信

息共享的重要性方面，表现出强烈

下降趋势，这可能是由于虚拟活动

平台数据所有权和使用情况的持

续变化所致。纯粹的场地所有者则

最坚信，信息共享可以提高活动成

功率。 

亞太地區亞太地區配對服務需求配對服務需求較高較高

在新冠疫情的推动下，最受欢迎

的数字服务是虚拟和混合活动解

决方案，紧随其后的是可用于现场

和线上活动的匹配解决方案。而活

动组织者对数字服务的需求最高。

亚太对配对服务的需求略高于欧

洲国家，欧洲则对虚拟/混合活动

解决方案的需求更高，这很可能是

因为欧洲活动比亚洲更早开始。 

不过，一般来说，受访者更喜欢

选择不同的数字服务提供商;欧洲

国家比亚太国家更倾向于依赖一家

服务提供商。 

负责此次调查的U F I行业合作U F I行业合作

伙伴工作组副主席Sebastian Witt伙伴工作组副主席Sebastian Witt

指出，从调查可明显看出，服务提

供者被视为展览生态系统不可或

缺的一部分，并为行业的成功做出

反轉逆勢與挑戰反轉逆勢與挑戰

展覽業須掌握展覽業須掌握55大發展方向大發展方向
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方。 

接下来，随着疫情的复杂性逐渐

减弱，相较于疫情前，市场上将能

明显看到客户恢复的速度和规模，

预计未来常态会出现更少、更多的

高级与会者出席。 

基于此，企业要重视客户保留，

即企业为防止客户流失和建立客户

忠诚所运用的一整套策略和方法。

毕竟保留一个老客户的成本是获取

一个新客户成本的1/5，所有的销

售人员都知道向一个现有客户销售

产品，要比不断寻求新客户容易得

多。 

2.气候变化和减排将越来越受重2.气候变化和减排将越来越受重

视。视。展览行业先前共同制定了一项

全行业承诺，也就是最迟到2050年

要实现「净零碳活动」。对此，UFI

正与联合国合作，并在格拉斯哥的

联合国气候变化大会（COP26）上，

提出了此承诺和其相关后续工作内

容。 

自发布后，数百家展览行业企业

已经签约，这表明可持续性已经在

多个企业议程中占据了很高的位

置。现在客户、政府、投资者、员工

都越来越要求展览行业要迅速减

少碳足迹，而且希望提供充分的理

由证明所有组织的每一次展览都有

助于减少碳排放，因此，大量的个

人商务旅行将被节省。 

3.资料与数字相关辩论将会越3.资料与数字相关辩论将会越

来越流行。来越流行。随着展览行业的商业模

式朝着更全面地连接供需的方向

发展，有关数据管理、数据所有权

和数据货币化的讨论，只会和市场

变化越来越有相关性。值得注意

的是，面对面仍将是活动行业的核

心，不过，要在未来成功，必须将现

场行业活动在线上、社区、内容和

服务之间，找到最佳启动方式。 

可以说，结合线上与线下的平台

解决方案将继续存在，同时，预计

将出现整合及定义更明确的商业模

式。 

4.行业工作机会需要被全新的定4.行业工作机会需要被全新的定

义。义。多数公司在新冠疫情期间，被

迫解雇一些员工，而且有些员工选

择离开了展览行业，转而在其他看

似更稳定的行业中工作，因为可以

获得更多工作保障、薪水，并面对

较小压力。不过，展览行业一直能

够吸引聪明、积极和独特的人才，

这趋势不会因为疫情而改变。 

面对未来，建议每一家企业要重

新思考如何定位自己的业务，同时，

重新定义本身提供的工作机会，凸

显出为什么在商业活动中，展览行

业的职业生涯脱颖而出，并给予那

些追求目标、在工作中寻找意义、

想要参与和互动的人，其他地方无

法给予的亮点，即此工作可以形塑

未来的样貌。 

5.对行业引爆点的探索将持续。 5.对行业引爆点的探索将持续。 

展览行业往往会专注于寻找可以永

远改变整个行业的事件或是发展，

即行业引爆点。在可以预见的未

来，因为市场变动很大，不确定性

高，可以预期展览行业将花费大量

时间探索潜在的临界点，如客户行

为、气候变化、员工保留机制、新冠

疫情冲击等。然而，到目前为止，行

业中还没有看到一个如同Uber的颠

覆性事件，虽然数字发展加速，但

是没有改写展览行业的商业模式，

反而是展览行业已经接受了数字解

决方案，并运用之以丰富更传统的

产品和服务价值。 

另一方面，新冠疫情也没有造成

行业引爆点，因为买家和卖家接受

了线上活动，也推崇其他行业人士

参与，以弥补现场贸易展览体验的

无法上演。同时，面对面商业模式

也更加稳固。未来，即使面对许多

挑战，展览行业也将持续努力找出

从参展商和访客保留策略到气候变

化的正确应对方法。

展覽業肯定期待市場

在2022年能成功反轉此

前的一連串逆勢與挑戰，

為了達成目標，設法保留

客戶、重視減碳排、關注

資料與數字、重新定義行

業工作機會、探索行業引

爆點等五大方向就必須

持續掌握。同時，營銷、

傳播、活動技術及軟體等

關鍵服務，仍是未來值

得投資的關鍵領域。

了巨大贡献。尽管如此，服务提供

者的服务质量被发现并不一致，同

时，服务提供商的需求正在发生变

化，接下来，服务提供商可以而且

应该更多地投资于创新。 

此外，尽管调查总体上得出了积

极的反馈，但也强调，增加服务提

供商和行业合作伙伴之间的信息共

享，可能是有益的，尽管此趋势在

去年有所下降。 

UFI主席Monica Lee-MüllerUFI主席Monica Lee-Müller表

示，此次调查是UFI的行业合作伙

伴工作组一项重要且持续的任务。 

行业合作伙伴工作组由行业合作伙

伴成员设立并运营，是一群积极进

取的行业专家在提供各种服务。 

由于展览行业和全球经济正受到新

冠疫情的严重影响，展览组织者、

场馆运营商和行业合作伙伴之间的

合作，对于维持成功的展览来说，

比以往任何时候都更加重要。 

繼2020年首屆DESERT X 埃爾

奧拉藝術展成功舉辦后，第二屆

DESERT X ALULA將于2022年2月

11 日至3月30日重磅回歸。

DESERT X ALULA是在阿拉伯

半島上具有全球重要意義的古沙漠

地區埃爾奧拉（AlUla）所舉辦的場

域回應型國際藝術展覽。今年的展

覽在瑞姆．法達（REEM FADDA）、

萊妮．法西（RANEEM FARSI）和

內維爾．韋克菲爾德（NEVILLE 

WAKEFIELD）的策展願景下，展出

了來自世界各地藝術家的多部新

作。展覽將沙特和國際藝術家們極

富遠見的當代藝術作品，置于沙特

西北部埃爾奧拉（AlUla）地區壯麗

非凡的沙漠景觀中，實現了自然和

文化創意遺產的跨文化交流，並向

所有人免費開放。

Desert X 埃爾奧拉藝術展（Desert 

X AlUla）是 Desert X 與埃爾奧拉皇

家委員會 (RCU) 的合作項目，旨在

通過藝術推進新的文化對話。這是

沙烏地阿拉伯第一個以沙漠為靈感

的場域回應型展覽，它促進了藝術

家、策展人以及國際和當地間的對

話和交流。以Desert X在加利福尼

亞科切拉山谷的項目為基礎，借鑒

大地藝術的原則，展覽提供了一個

在大規模場景中與自然對話和體

驗藝術的特別契機。

據 悉，今 年的展 覽以薩 拉布

（Sarab）為主題，探索沙漠歷史

和文化中固有的海市蜃樓和綠洲，

隨着時間的推移，它們將在世界範

圍內發揮更重要的深層意義。

Desert X 埃爾奧拉藝術展重磅回歸Desert X 埃爾奧拉藝術展重磅回歸
Upcoming Event
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GBTA預測：GBTA預測：商務旅行2024年全面復蘇商務旅行2024年全面復蘇

根據全球商務旅行協會(GBTA)發佈的最新商務旅行指數結

果(BTI Outlook)，2021年的商務旅行復蘇速度，比一年前預期

的更慢、更謹慎。不過，全球商務旅行支出預計將在2022年激

增，並在2024年全面復蘇，這比之前預測的提前一年。

新冠疫情加劇雇主們對全新投資回報率的需求，因為要在
新常態下證明差旅和會議的合理性。專家認為，必須針對未
來的差旅和會議預算調整投資回報率(ROI)的衡量標準，即差
旅經理需要一套全新的差旅和會議投資回報率指標，及差旅
行前評估流程，以反映疫情所帶來的改變及必要考量。

随着世界各地的行业、公司和旅

行者都倾向于复苏，并急需商务旅

行回归，商务旅行行业总体是乐观

的。GBTA全新第13版报告提供了

对2021年商务旅行的详细分析，以

及对2022年及以后的预测，包括新

冠疫情后的恢复预测。其涵盖73个

国家的44个行业，并为一项年度商

务旅行支出和增长研究。此次还首

次新增来自全球高级财务主管和商

务旅行者的调查见解。 

从最新预测和分析亮点来看，全

球商务旅行活动已开始从新冠疫情

带来的急剧下滑中反弹。在2020年

下降53.8%至6,610亿美元之后，预

计全球支出将在2021年反弹14%。

至7,540亿美元。这比GBTA在2021

年2月发布的上一份BTI Outlook之

预测要慢。 

尽管2021年复苏受挫，但随着复

苏加速和被压抑的需求被释放，全

球商务旅行支出将重回1万亿美元

以上，预计2022年将同比增长38%。

同时，复苏将持续到2023年;随着越随着越

来越多的国际和团体旅行重新启来越多的国际和团体旅行重新启

动，全球支出将同比增长23%。到动，全球支出将同比增长23%。到

2024年，全球商务旅行预计将全面2024年，全球商务旅行预计将全面

复苏，在该年底达到1.5万亿美元，复苏，在该年底达到1.5万亿美元，

略高于2019年疫情前的 1.4万亿美略高于2019年疫情前的 1.4万亿美

元元。 

不过，2025年，全球商务旅行增

长预计将放缓至4.3%，略低于2020

年的10年平均增长率5.1%，使其年

底预计将达到1.5万亿美元。 

而与新冠疫情相关的持续威胁

和冲击，加上供应链紧张、劳动力

短缺、膨上升、成本增加，以及亚

洲市场复苏滞后等，都将持续提高

实现全面复苏的风险。另外，广泛

采用远程工作模式、长期削减或消

除商务旅行和旅行规模，以及更加

关注商务旅行的可持续性实践和政

策等，都将是尚待确定、但具潜在

影响力的新兴因素。 

新冠疫情持續影響產業復蘇新冠疫情持續影響產業復蘇

值得注意的是，2021年的商务旅

行面临逆风态势。始于2020年底的

全球商务旅行复苏在2021年遭遇了

相当多的颠簸;疫情反复、变异病毒

出现、疫苗接种率不均，以及供应

链挑战不断加剧，都对先前预测的

增长预期，造成了影响。 

当中，北美引领复苏，尤其是美

国，2021年反弹了27%。拉丁美洲、

中东和非洲（MEA），以及亚太地

区（APAC）的商务旅行市场在2021

年，均实现了15%至20%的增长。 

欧洲市场在2021年表现滞后。新兴

欧洲国家预计仅增长10%，而西欧

地区2021年的商务旅行支出，预计

将比2020年下降3.8%。这是由于年

初表现不佳，但随着最近的复苏，

欧洲地区的商务旅行需求预计将

超过世界上大多数其他地区，除非

再次出现任何与新冠疫情相关的

挫折。 

由于边境重新开放滞后，以及对

国际商务旅行的高度依赖，亚太地

■張廣文＝採訪報道張廣文＝採訪報道

■張廣文．鐘韻＝採訪報道張廣文．鐘韻＝採訪報道

区的复苏速度较慢。而由于金融和

其他问题带来的挑战，中国的预期

增长在去年被下调，这些问题可能

预示着更大的风险。 

住宿、休閒及零售貿易住宿、休閒及零售貿易

有望急劇復蘇有望急劇復蘇

此外，商务旅行的复苏，也将因

行业而异。迄今为止，专业和商业

服务以及房地产，一直有弹性抗

压，但批发贸易则受到挑战。在疫

情期间受到严重影响的住宿、餐

饮服务、艺术、娱乐、休闲，以及零

售贸易，预计将在预测期内急剧复

苏。 

根据北美、拉丁美洲、亚太地区

和欧洲40位首席财务官回馈，70%

的最高管理层认为2022年自己国

家整体经济将比2021年好，或好得

多。大约一半（52%）则预计自己公

司的商务旅行支出，将在2022年达

到2019年的水平。当被问及商务旅

行对其公司的重要性时，销售和业

务发展（68%）、内部业务规划和战

略（50%）、客户账户管理（48%）和

员工培训与发展（48%）皆 被认为

是商务旅行创造最高投资回报之

因。 

日前多位参与亚洲国际旅游大会

及博览会（IT&CM Asia）的专家表

示，大多数的公司在2020年选择远

程运营，几乎没有任何差旅和会议

是面对面进行的。旅游行业以外的

公司，多以最少的差旅次数或是没

有差旅的方式，保留收入。根据全

球商务旅行协会（GBTA）2021年2

月份针对美国和欧洲收入逾2.5亿

美元企业首席财务官进行的一项调

查显示，47%同意未来的差旅和会

议支出需要合理化。 

资料可视化智能公司（DV I）资料可视化智能公司（DV I）

销售和营销副总裁Bruce Kopkin销售和营销副总裁Bruce Kopkin

指出，当今要计算ROI，差旅经理

需要从公司内部收集数据，包括

商旅管理公司（T MC）、客户关

系管理（CR M）、企业资源规划

（ERP）、人力资源和客户满意度

等。另外，员工在Zoom会议上花费

的时间也需要考虑在内，而且KPI、

工资和旅行时间等基本与可自由支

配领域的资料一样需要考量。毕竟

现阶段虽然已经可以再次出差，许

多公司首席财务官却在问：为什么

要重新给予差旅和会议预算?因为

事实证明，即使没有差旅，公司一

样可以开展业务。因此，企业将需

要调整自己的ROI衡量标准。 

罗 杰 斯 通 讯 集 团 品 类 经罗 杰 斯 通 讯 集 团 品 类 经

理Sharlene Ketwaroo-Nanoo理Sharlene Ketwaroo-Nanoo补充

说，目前来看，过去公司认定的ROI

衡量指标依然有效，不过，员工敬

业度、竞争优势等因素，也正逐渐

成为衡量实用ROI的指标。关键在

于，差旅和会议在这些活动的ROI

评估中发挥了哪些作用，尤其是考

虑到企业可能难以在客户保留率和

收入贡献之间划清界限。 

須納入新冠疫情帶來的必要成本須納入新冠疫情帶來的必要成本

管理会议和活动的技术供应管理会议和活动的技术供应

商Cvent合作伙伴关系首席户经理商Cvent合作伙伴关系首席户经理

Crystal ToupinCrystal Toupin则强调，受到新冠疫

情的影响，差旅增加的支出可能会

影响价值与开销，过去酒店客房和

汽车共享是节省成本的一部分，但

是现在已经不再适用。因此，未来

差旅的费用一定会有所增加，公司

在衡量ROI时，就必须纳入新冠疫

情所带来的必要成本。 

一名上海会展业者强调，企业

不应该在差旅上太过于节约，因

为商务访问产生的流动性是提高

生产率的有效机制，预估商务访问

支出每增加10%，生产率就会提高

0.2~0.5%，相当于研发投资对生产

率拉升效果的一半。而且疫情使得

差旅和会议发生很多变化，光是以

酒店为例，现在并不是所有的商务

旅行者都会选择酒店住宿，越来越

多人开始偏好短租或住在亲友家。 

基于此，公司应该开诚布公，和

员工积极沟通，如何在最大化差旅

和会议的ROI上共同努力，如此才

能找到对公司与员工双赢的绝佳解

决方案。同时，企业不应将目光局

限于降低成本，而是需要战略性思

考如何让每一分的投入都获得超

额回报。 

建立行前評估流程以符合價值期許建立行前評估流程以符合價值期許

业者建议，可依一套行前评估流

程，确保每一趟差旅都能符合企业

的价值期许，并养成差旅员工主动

思考行程价值和效率的习惯。

EY顾问Crystal SchoenhalsEY顾问Crystal Schoenhals说

道，长久以来，商务旅游的目的包

括合作、培养关系、推广和培训

等。疫情并未使这些理由有所变

化，但如今企业需更为认真面对的

问题是，每一趟商务旅游的价值为

何。因此，差旅员工、主管和差旅经

理应一同检视与确认当次差旅对

公司、对员工个人安全乃至对员工

同事和家人，是否存在超出金钱之

外的价值。 

事实上，亲自会面的实体会议虽

确实有其无可取代的优势，但并不

是每一趟差旅的结果都如预期中

理想。特别是在网络会议已常态

化、科技持续进展且效果已可体现

的新环境中，差旅经理更应以线上

会议为对比，加强对每一次商务旅

游的实际价值进行评估。

也因此，业内很多人一直在观望

商旅市场何时才会恢复到疫情前

的水平，但在新形势下，市场规模

恐将不复以往。 

S e r v i c e N o w全 球商旅 经理S e r v i c e N o w全 球商旅 经理

Heather AllegrinaHeather Allegrina同意道，企业如

今对于差旅的态度已从过往以实现

低成本高效益为重心，转变为考量

其必要性是否充分、是否具备高投

资回报率、是否能以线上科技取而

代之。对于绝对必要的差旅行程而

言，则应尽可能把时间缩短、提高

效率、把对环境的冲击降到最低。

这都与疫情之前的商旅考量有所不

同。 

那么，如何检视商旅行程是否符

合企业的价值期许？SAP ConcurSAP Concur

解决方案顾问Celine Roure解决方案顾问Celine Roure说道，

可依照一套特定流程：该趟差旅处

理的是否为关键业务？该次出差的

潜在商机是否足以让行程「值回票

价」？是否有行前批准流程？成本、

健康和可持续性是否为行前批准

流程的重要考量因素？或者，换个

方向想，有哪些可行的差旅替代方

案？这笔交易或合作关系的进展如

何？如何使差旅成本降低、效益提

高？若可持续性为行前批准流程考

量之一，其是否能反映在财务报表

当中？出行后如何衡量效果？ 

Crystal Schoenhals表示，差旅员

工（比如销售或市场营销人员）过

去往往因为一些简单的原因，不过

多思考就直接进行酒店、交通预

订。但建立起差旅价值的行前检视

流程，能帮助差旅员工养成主动思

考差旅必要性和效率的习惯，并肩

负起确保差旅行程能为公司带来

价值的责任。 

而接受调查的400名全球商务旅

行者中，86%需要旅行来实现商业

目标。81%认为，到2022年，自己的

国内商务旅行量将比疫情前更大

或持平。超过一半（54%）想念旅

行，并希望在未来更频繁地旅行。

然而，43%不介意未来减少旅行，无

论是否想念。五分之四（81%）则表

示，公司要求他们要为旅行和面对

面会议接种疫苗。整体来看，商务

旅客已准备好，并愿意出行。 

接下来，复苏依然充满变数。预

计2021年全球GDP增长率将达

到5.8%，2022年将达到4.2%;但如果

另一波新冠疫情成为现实、中国进

一步减速，以及能源短缺加剧，则 

有可能需要进一步向下修正。 

同时，BTI Outlook概述了全球BTI Outlook概述了全球

商务旅行全面复苏的四个必要条商务旅行全面复苏的四个必要条

件，包括：全球疫苗接种工作、国件，包括：全球疫苗接种工作、国

家旅行政策、商务旅客情绪，以及家旅行政策、商务旅客情绪，以及

商务旅行管理政策。商务旅行管理政策。 

也就是说，复苏仍然高度依赖于

疫苗的推出、员工重返办公室，以

及国家和企业层面的差旅政策正

常化。差旅经理还将面临在成本上

升、可持续性优先事项，以及对商

务差旅投资回报率的新考虑之间，

當今差旅經理需求：行前評估流程及全新投資回報率指標當今差旅經理需求：行前評估流程及全新投資回報率指標

BUSINESS TRAVEL TRAVEL MANAGEMENT

最新BTI Outlook說明旅行者最新BTI Outlook說明旅行者

 86% 需要旅行來實現商業目標。需要旅行來實現商業目標。

 81% 認為2022年國內商務旅行量將比疫情前更大或持平。認為2022年國內商務旅行量將比疫情前更大或持平。

 54% 想念旅行，並希望在未來更頻繁地旅行。想念旅行，並希望在未來更頻繁地旅行。

 43% 不介意未來減少旅行，無論是否想念。不介意未來減少旅行，無論是否想念。

Looking Forward

Check ListCheck List 差旅行前評估流程與考量要素差旅行前評估流程與考量要素

1.該趟差旅處理的是否為關鍵業務？1.該趟差旅處理的是否為關鍵業務？

2.潛在商機是否足以讓行程「值回票價」？2.潛在商機是否足以讓行程「值回票價」？

3.是否有行前批准流程？3.是否有行前批准流程？

4.哪些可行的差旅替代方案？4.哪些可行的差旅替代方案？

5.這筆交易或合作關係的進展如何？5.這筆交易或合作關係的進展如何？

6.如何使差旅的成本降低、效益提高？6.如何使差旅的成本降低、效益提高？

7.差旅可持續性是否能反映在財務報表當中？7.差旅可持續性是否能反映在財務報表當中？

8.出行后如何衡量效果？8.出行后如何衡量效果？
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GBTA預測：GBTA預測：商務旅行2024年全面復蘇商務旅行2024年全面復蘇

根據全球商務旅行協會(GBTA)發佈的最新商務旅行指數結

果(BTI Outlook)，2021年的商務旅行復蘇速度，比一年前預期

的更慢、更謹慎。不過，全球商務旅行支出預計將在2022年激

增，並在2024年全面復蘇，這比之前預測的提前一年。

新冠疫情加劇雇主們對全新投資回報率的需求，因為要在
新常態下證明差旅和會議的合理性。專家認為，必須針對未
來的差旅和會議預算調整投資回報率(ROI)的衡量標準，即差
旅經理需要一套全新的差旅和會議投資回報率指標，及差旅
行前評估流程，以反映疫情所帶來的改變及必要考量。

随着世界各地的行业、公司和旅

行者都倾向于复苏，并急需商务旅

行回归，商务旅行行业总体是乐观

的。GBTA全新第13版报告提供了

对2021年商务旅行的详细分析，以

及对2022年及以后的预测，包括新

冠疫情后的恢复预测。其涵盖73个

国家的44个行业，并为一项年度商

务旅行支出和增长研究。此次还首

次新增来自全球高级财务主管和商

务旅行者的调查见解。 

从最新预测和分析亮点来看，全

球商务旅行活动已开始从新冠疫情

带来的急剧下滑中反弹。在2020年

下降53.8%至6,610亿美元之后，预

计全球支出将在2021年反弹14%。

至7,540亿美元。这比GBTA在2021

年2月发布的上一份BTI Outlook之

预测要慢。 

尽管2021年复苏受挫，但随着复

苏加速和被压抑的需求被释放，全

球商务旅行支出将重回1万亿美元

以上，预计2022年将同比增长38%。

同时，复苏将持续到2023年;随着越随着越

来越多的国际和团体旅行重新启来越多的国际和团体旅行重新启

动，全球支出将同比增长23%。到动，全球支出将同比增长23%。到

2024年，全球商务旅行预计将全面2024年，全球商务旅行预计将全面

复苏，在该年底达到1.5万亿美元，复苏，在该年底达到1.5万亿美元，

略高于2019年疫情前的 1.4万亿美略高于2019年疫情前的 1.4万亿美

元元。 

不过，2025年，全球商务旅行增

长预计将放缓至4.3%，略低于2020

年的10年平均增长率5.1%，使其年

底预计将达到1.5万亿美元。 

而与新冠疫情相关的持续威胁

和冲击，加上供应链紧张、劳动力

短缺、膨上升、成本增加，以及亚

洲市场复苏滞后等，都将持续提高

实现全面复苏的风险。另外，广泛

采用远程工作模式、长期削减或消

除商务旅行和旅行规模，以及更加

关注商务旅行的可持续性实践和政

策等，都将是尚待确定、但具潜在

影响力的新兴因素。 

新冠疫情持續影響產業復蘇新冠疫情持續影響產業復蘇

值得注意的是，2021年的商务旅

行面临逆风态势。始于2020年底的

全球商务旅行复苏在2021年遭遇了

相当多的颠簸;疫情反复、变异病毒

出现、疫苗接种率不均，以及供应

链挑战不断加剧，都对先前预测的

增长预期，造成了影响。 

当中，北美引领复苏，尤其是美

国，2021年反弹了27%。拉丁美洲、

中东和非洲（MEA），以及亚太地

区（APAC）的商务旅行市场在2021

年，均实现了15%至20%的增长。 

欧洲市场在2021年表现滞后。新兴

欧洲国家预计仅增长10%，而西欧

地区2021年的商务旅行支出，预计

将比2020年下降3.8%。这是由于年

初表现不佳，但随着最近的复苏，

欧洲地区的商务旅行需求预计将

超过世界上大多数其他地区，除非

再次出现任何与新冠疫情相关的

挫折。 

由于边境重新开放滞后，以及对

国际商务旅行的高度依赖，亚太地

■張廣文＝採訪報道張廣文＝採訪報道

■張廣文．鐘韻＝採訪報道張廣文．鐘韻＝採訪報道

区的复苏速度较慢。而由于金融和

其他问题带来的挑战，中国的预期

增长在去年被下调，这些问题可能

预示着更大的风险。 

住宿、休閒及零售貿易住宿、休閒及零售貿易

有望急劇復蘇有望急劇復蘇

此外，商务旅行的复苏，也将因

行业而异。迄今为止，专业和商业

服务以及房地产，一直有弹性抗

压，但批发贸易则受到挑战。在疫

情期间受到严重影响的住宿、餐

饮服务、艺术、娱乐、休闲，以及零

售贸易，预计将在预测期内急剧复

苏。 

根据北美、拉丁美洲、亚太地区

和欧洲40位首席财务官回馈，70%

的最高管理层认为2022年自己国

家整体经济将比2021年好，或好得

多。大约一半（52%）则预计自己公

司的商务旅行支出，将在2022年达

到2019年的水平。当被问及商务旅

行对其公司的重要性时，销售和业

务发展（68%）、内部业务规划和战

略（50%）、客户账户管理（48%）和

员工培训与发展（48%）皆 被认为

是商务旅行创造最高投资回报之

因。 

日前多位参与亚洲国际旅游大会

及博览会（IT&CM Asia）的专家表

示，大多数的公司在2020年选择远

程运营，几乎没有任何差旅和会议

是面对面进行的。旅游行业以外的

公司，多以最少的差旅次数或是没

有差旅的方式，保留收入。根据全

球商务旅行协会（GBTA）2021年2

月份针对美国和欧洲收入逾2.5亿

美元企业首席财务官进行的一项调

查显示，47%同意未来的差旅和会

议支出需要合理化。 

资料可视化智能公司（DV I）资料可视化智能公司（DV I）

销售和营销副总裁Bruce Kopkin销售和营销副总裁Bruce Kopkin

指出，当今要计算ROI，差旅经理

需要从公司内部收集数据，包括

商旅管理公司（T MC）、客户关

系管理（CR M）、企业资源规划

（ERP）、人力资源和客户满意度

等。另外，员工在Zoom会议上花费

的时间也需要考虑在内，而且KPI、

工资和旅行时间等基本与可自由支

配领域的资料一样需要考量。毕竟

现阶段虽然已经可以再次出差，许

多公司首席财务官却在问：为什么

要重新给予差旅和会议预算?因为

事实证明，即使没有差旅，公司一

样可以开展业务。因此，企业将需

要调整自己的ROI衡量标准。 

罗 杰 斯 通 讯 集 团 品 类 经罗 杰 斯 通 讯 集 团 品 类 经

理Sharlene Ketwaroo-Nanoo理Sharlene Ketwaroo-Nanoo补充

说，目前来看，过去公司认定的ROI

衡量指标依然有效，不过，员工敬

业度、竞争优势等因素，也正逐渐

成为衡量实用ROI的指标。关键在

于，差旅和会议在这些活动的ROI

评估中发挥了哪些作用，尤其是考

虑到企业可能难以在客户保留率和

收入贡献之间划清界限。 

須納入新冠疫情帶來的必要成本須納入新冠疫情帶來的必要成本

管理会议和活动的技术供应管理会议和活动的技术供应

商Cvent合作伙伴关系首席户经理商Cvent合作伙伴关系首席户经理

Crystal ToupinCrystal Toupin则强调，受到新冠疫

情的影响，差旅增加的支出可能会

影响价值与开销，过去酒店客房和

汽车共享是节省成本的一部分，但

是现在已经不再适用。因此，未来

差旅的费用一定会有所增加，公司

在衡量ROI时，就必须纳入新冠疫

情所带来的必要成本。 

一名上海会展业者强调，企业

不应该在差旅上太过于节约，因

为商务访问产生的流动性是提高

生产率的有效机制，预估商务访问

支出每增加10%，生产率就会提高

0.2~0.5%，相当于研发投资对生产

率拉升效果的一半。而且疫情使得

差旅和会议发生很多变化，光是以

酒店为例，现在并不是所有的商务

旅行者都会选择酒店住宿，越来越

多人开始偏好短租或住在亲友家。 

基于此，公司应该开诚布公，和

员工积极沟通，如何在最大化差旅

和会议的ROI上共同努力，如此才

能找到对公司与员工双赢的绝佳解

决方案。同时，企业不应将目光局

限于降低成本，而是需要战略性思

考如何让每一分的投入都获得超

额回报。 

建立行前評估流程以符合價值期許建立行前評估流程以符合價值期許

业者建议，可依一套行前评估流

程，确保每一趟差旅都能符合企业

的价值期许，并养成差旅员工主动

思考行程价值和效率的习惯。

EY顾问Crystal SchoenhalsEY顾问Crystal Schoenhals说

道，长久以来，商务旅游的目的包

括合作、培养关系、推广和培训

等。疫情并未使这些理由有所变

化，但如今企业需更为认真面对的

问题是，每一趟商务旅游的价值为

何。因此，差旅员工、主管和差旅经

理应一同检视与确认当次差旅对

公司、对员工个人安全乃至对员工

同事和家人，是否存在超出金钱之

外的价值。 

事实上，亲自会面的实体会议虽

确实有其无可取代的优势，但并不

是每一趟差旅的结果都如预期中

理想。特别是在网络会议已常态

化、科技持续进展且效果已可体现

的新环境中，差旅经理更应以线上

会议为对比，加强对每一次商务旅

游的实际价值进行评估。

也因此，业内很多人一直在观望

商旅市场何时才会恢复到疫情前

的水平，但在新形势下，市场规模

恐将不复以往。 

S e r v i c e N o w全 球商旅 经理S e r v i c e N o w全 球商旅 经理

Heather AllegrinaHeather Allegrina同意道，企业如

今对于差旅的态度已从过往以实现

低成本高效益为重心，转变为考量

其必要性是否充分、是否具备高投

资回报率、是否能以线上科技取而

代之。对于绝对必要的差旅行程而

言，则应尽可能把时间缩短、提高

效率、把对环境的冲击降到最低。

这都与疫情之前的商旅考量有所不

同。 

那么，如何检视商旅行程是否符

合企业的价值期许？SAP ConcurSAP Concur

解决方案顾问Celine Roure解决方案顾问Celine Roure说道，

可依照一套特定流程：该趟差旅处

理的是否为关键业务？该次出差的

潜在商机是否足以让行程「值回票

价」？是否有行前批准流程？成本、

健康和可持续性是否为行前批准

流程的重要考量因素？或者，换个

方向想，有哪些可行的差旅替代方

案？这笔交易或合作关系的进展如

何？如何使差旅成本降低、效益提

高？若可持续性为行前批准流程考

量之一，其是否能反映在财务报表

当中？出行后如何衡量效果？ 

Crystal Schoenhals表示，差旅员

工（比如销售或市场营销人员）过

去往往因为一些简单的原因，不过

多思考就直接进行酒店、交通预

订。但建立起差旅价值的行前检视

流程，能帮助差旅员工养成主动思

考差旅必要性和效率的习惯，并肩

负起确保差旅行程能为公司带来

价值的责任。 

而接受调查的400名全球商务旅

行者中，86%需要旅行来实现商业

目标。81%认为，到2022年，自己的

国内商务旅行量将比疫情前更大

或持平。超过一半（54%）想念旅

行，并希望在未来更频繁地旅行。

然而，43%不介意未来减少旅行，无

论是否想念。五分之四（81%）则表

示，公司要求他们要为旅行和面对

面会议接种疫苗。整体来看，商务

旅客已准备好，并愿意出行。 

接下来，复苏依然充满变数。预

计2021年全球GDP增长率将达

到5.8%，2022年将达到4.2%;但如果

另一波新冠疫情成为现实、中国进

一步减速，以及能源短缺加剧，则 

有可能需要进一步向下修正。 

同时，BTI Outlook概述了全球BTI Outlook概述了全球

商务旅行全面复苏的四个必要条商务旅行全面复苏的四个必要条

件，包括：全球疫苗接种工作、国件，包括：全球疫苗接种工作、国

家旅行政策、商务旅客情绪，以及家旅行政策、商务旅客情绪，以及

商务旅行管理政策。商务旅行管理政策。 

也就是说，复苏仍然高度依赖于

疫苗的推出、员工重返办公室，以

及国家和企业层面的差旅政策正

常化。差旅经理还将面临在成本上

升、可持续性优先事项，以及对商

务差旅投资回报率的新考虑之间，

當今差旅經理需求：行前評估流程及全新投資回報率指標當今差旅經理需求：行前評估流程及全新投資回報率指標

BUSINESS TRAVEL TRAVEL MANAGEMENT

最新BTI Outlook說明旅行者最新BTI Outlook說明旅行者

 86% 需要旅行來實現商業目標。需要旅行來實現商業目標。

 81% 認為2022年國內商務旅行量將比疫情前更大或持平。認為2022年國內商務旅行量將比疫情前更大或持平。

 54% 想念旅行，並希望在未來更頻繁地旅行。想念旅行，並希望在未來更頻繁地旅行。

 43% 不介意未來減少旅行，無論是否想念。不介意未來減少旅行，無論是否想念。

Looking Forward

Check ListCheck List 差旅行前評估流程與考量要素差旅行前評估流程與考量要素

1.該趟差旅處理的是否為關鍵業務？1.該趟差旅處理的是否為關鍵業務？

2.潛在商機是否足以讓行程「值回票價」？2.潛在商機是否足以讓行程「值回票價」？

3.是否有行前批准流程？3.是否有行前批准流程？

4.哪些可行的差旅替代方案？4.哪些可行的差旅替代方案？

5.這筆交易或合作關係的進展如何？5.這筆交易或合作關係的進展如何？

6.如何使差旅的成本降低、效益提高？6.如何使差旅的成本降低、效益提高？

7.差旅可持續性是否能反映在財務報表當中？7.差旅可持續性是否能反映在財務報表當中？

8.出行后如何衡量效果？8.出行后如何衡量效果？
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随着各地边境逐步重开，游客市

场的竞争也将开始强化。旅游局和

航空公司通过忠诚计划级别对应

的方式，可以有效吸引高价值潜在

游客。 

加拿大旅游局全球营销洞察和加拿大旅游局全球营销洞察和

分析执行董事Sarah E. Finstad分析执行董事Sarah E. Finstad说

道，据哈佛商业评论的调查显示，

获得新客户的成本是保留现有客户

成本的5到25倍，而客户保留率每上

升5%，利润便能提高25%至95%。

但是疫情之前，加拿大旅游局虽考

虑过回头客的重要性，可是主要营

销重点一直习惯性地放在吸引新客

上。 

受到疫情对市场的影响，促使他

们改从忠诚客人的角度来重新思

考获客模式，因为喜欢加拿大的客

人，最有可能在旅游限制解除后率

先重返加拿大旅游，而且还能通过

推荐有效地为加拿大带来新的客

人。 

長榮航空和全球商務忠誠度業

者Points已達成一項新的多年合作

協議，推出一系列會員福利，通過

無限萬里遊Infinity MileageLands

計劃提高顧客參與度，並為航空公

司創造額外的輔助收入流。

雙方合作始于2021年11月11

日，推出了 Purchase Miles，它利

用Points的Buy解決方案，使顧客

能夠購買額外里數來更快獲得獎

勵。為此，2022年將推出一系列額

外的忠誠度解決方案，旨在為會員

在累積里數時提供更多實用性和

價值。

據悉，長榮航空還利用Points行

業領先的忠誠度市場推廣專業知

識和數據驅動的洞察力，為無限萬

里遊Infinity MileageLands會員開

航 司 的 忠 誠 計 劃 在

疫情間反而展現其優

勢，為其帶來更多收入

與資源，並確立對拓展

高價值客群的地位。因

此，市場合理推估，未

來將看到更多具創新元

素的相關產品將陸續面

世，以積極助力業績發

展。然而，有專家表示，

並非所有創意都可達此

目標，如動態里程兌換可

能造成反效果。

积分和里程的商品化能为航空

公司带来更多收入，以及带来更多

可投入于进一步提高客户忠诚度的

资源。此特性使得忠诚计划在疫情

期间的业务表现出乎意料的良好，

未来预计也会在发展中出现许多创

新模式与举措。 

Points创始人及首席执行官Rob Points创始人及首席执行官Rob 

MacLeanMacLean说道，忠诚计划当中，有

一半业务是利用各种特殊服务和

礼遇、赠品来保持和提高客户对特

定品牌消费的稳定度，另一半业务

则是把里程和积分进行零售和销

售，而后者正是具规模的忠诚 计划

之整体增长和发展的重要组成部

分。 

他指出，把里程和积分商品化是

推动航空公司收入和盈利的重要引

擎。这不仅对母公司有益，更能提

供更多资源，使航空公司可在各种

其他增值服务上加强投资，亦为忠

诚计划提供更高质、更多元的产品

和服务。 

值得留意的是，过去18个月间，

忠诚计划的定位和地位都有所改

变。很多航空公司和酒店集团都意

识到，忠诚计划确实是具有实在价

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

值的重要资产，比如疫情期间，美

国三大航就通过忠诚计划供担保

筹集了250亿美元。结合起忠诚计

划即便是在困难时期依旧能赚钱

的稳固商业模式，各航空公司和酒

店集团都大幅提高了对忠诚计划之

规模和重要性的重视。 

Rob MacLean认为，忠诚计划未

来将持续发展。其除会为吸引客户

而提供增值服务外，更将以单独的

业务板块成长，以及在航空公司高

层支持力度提高之下迎来更多创新

举措，包括新的分销概念、新的客

户互动模式等，并逐步积累更多的

资源和市场预期。 

他指出，过往忠诚计划讲求的

是业务每年增长5%、10%、15%等，

而如今业内探讨的是，在努力拓展

出了庞大的客户群后，如何深入数

据库，通过各种方法针对细分市场

推出新产品，以加强与数据库中的

客户进行交流。这将在未来五到十

年，激发忠诚计划产业开创更多创

新项目。 

動態里程兌換恐不利航司發展動態里程兌換恐不利航司發展

不过，虽然越来越多酒店和航空

公司的忠诚奖励计划开始由固定

积分兑换，朝动态积分兑换模式转

变。有专家表示，动态积分或里程

兑换模式会令航空公司得不偿失，

因此航空公司应避免朝此方向转

变。 

航 空收 益经济学专家O l i v e r 航 空收 益经济学专家O l i v e r 

RansonRanson说道，近期几家国际连锁

酒店都开始对忠诚奖励计划进行

重整。比如，万豪旅享家过去换取

免费房晚所需的是固定积分，但自

2022年4月起其将把动态积分兑换

模式于某些限制条件下引入，并于

2023年完全转换。届时，忠诚会员

换取房晚所需积分将依潜在房价

有所起伏，甚至让「经济型」的客房

达到「奢华型」的价格。

除了万豪之外，洲际酒店集团和

希尔顿酒店集团近年也做出了类似

的转变，而有越来越多航空公司也

考虑对忠诚计划朝此方向调整。不

过，Oliver Ranson认为，这对市场

非常不利。 

他解释，采用标准化积分奖励系采用标准化积分奖励系

统有三大优势。首先是简单易懂：统有三大优势。首先是简单易懂：

消费者很容易理解应付的价格为消费者很容易理解应付的价格为

何。其次是容易实现：消费者可以何。其次是容易实现：消费者可以

提前对里程积累和兑换模式作规提前对里程积累和兑换模式作规

划。再次是切合实际：积分换取头划。再次是切合实际：积分换取头

等舱或商务舱机票，是大众富裕阶等舱或商务舱机票，是大众富裕阶

层产品。三者相结合，能有效提高层产品。三者相结合，能有效提高

消费者对航空公司的忠诚度，并直消费者对航空公司的忠诚度，并直

接及间接地增加航空公司收入。 接及间接地增加航空公司收入。 

动态里程兑换的好处是可以让

航空公司有更多可售座位，但这却

也有可能导致机票需以高到不切实

际的里程数才能兑换得了，令航空

公司得不偿失。

Oliver Ranson指出，利用常旅客

计划收集并兑换旅程的多数是大

众富裕阶层;假如客人必须用信用

卡花到上百万元或在某航空公司消

费几十万才能兑换想要的机票，那

么即便是大众富裕阶层的客人，也

多半会改用其他航空公司并警告

他人，使得航空公司既损失忠诚客

户又损失收入。 

总结下来，他表示，当前大多数

航空公司所采用的忠诚计划结构非

常适于大众富裕阶层游客市场，对

于做得好的航空公司来说利润也很

丰厚。因此，航空公司应坚持推行

原有的固定里程兑换模式，避免朝

动态里程兑换模式转变。

里程、點數商品化里程、點數商品化  
忠誠計劃迎來創新收益風潮忠誠計劃迎來創新收益風潮

善用忠誠客人級別對應  可有效拓展潛在高價值市場善用忠誠客人級別對應  可有效拓展潛在高價值市場
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Business Opportunity

New Driver

他们一方面分析出，最适合作为

加拿大疫后目标游客的关键特征包

括经常旅游、旅游花费较高、较有

可能通过航空到访目的地、喜欢在

旅程中学习和成长、对于自身在旅

游时可能对目的地造成的冲击极为

注意，且非常受加拿大独有特点之

吸引等。另一方面，他们也发现，忠

诚计划是尚待开发的好资源，而航

空忠诚计划中，影响客人品牌忠诚

度从便宜又有效到又贵又效果薄弱

的方式依次是地位（会员级别）、权

限（贵宾室使用权、优先登机、免费

托运行李等）、权利（通过回馈影

响航空公司决策）和赠品（折扣，免

费酒店住宿等）。 

發個人化活動，預計將推動該計劃

的進一步增長。

長榮航空孫嘉明總經理長榮航空孫嘉明總經理表

示：「長榮 航 空很高興 借由

與Points和Col l inson合作，建立

多項會員酬賓計劃，讓無限萬里遊

Infinity MileageLands的會員在網

路上購物時，也能輕鬆累積里程

數，獲得額外的回饋。長榮航空結

合兩位合作伙伴在忠誠度計劃開

發上的專業，將會員服務融入日常

中，以增加與會員互動的機會，持

續優化會員服務」。

作為新合作伙伴關係的一部分，

新推出的 EVA Mileage Mall為無

限萬里遊 Infinity MileageLands

會員專屬購物平台，由Co l l i n son 

Valuedynamx提供支援的市場領先

与此同时，他们也得知许多美国

人疫情期间开始面对忠诚会员降级

的问题，于是加拿大旅游局决定随

着两国边境重开，和加拿大航空合

作，靠忠诚会员「级别对应」的方式

往美国这块加拿大最大客源市场

去拓展高消费、高推荐率、高顾客

终身价值的客源。 

协助执行该「级别对应」目的地

营销项目的Status Match首席执行Status Match首席执行

官Mark Ross-Smith官Mark Ross-Smith说道，以便捷的

数字化方式让游客能在其他航空

获得自己于既有航空会员计划中所

拥有的同级别待遇，是吸引高价值

游客快速又有效的方式。他解释，

航空公司高级别忠诚会员往往不愿

盈利平台。顧客可以在網上購買他

們喜歡的品牌，並通過與Points的

忠誠度商務平台整合來賺取額外

的里數，這些里數會累計至他們的

會員帳戶中。

C o l l i n s o n亞太區總裁To d d C o l l i n s o n亞太區總裁To d d 

HandcockHandcock表示：「客戶期望他們

的忠誠度計劃與廣泛的日常接

觸點直接相關。由Co l l i n s o n的

Valuedynamx提供支援的 EVA 

Mileage Mall能為會員創造無縫的

網上購物體驗、加強品牌關係並進

一步提高客戶忠誠度來實現這目

標。」

Points行政總裁 Rob MacLeanPoints行政總裁 Rob MacLean

也對這消息表示歡迎：「我們非常

高興與長榮航空首次合作，並延續

我們與Coll inson的長期合作，以幫

舍弃已习惯享受的优惠待遇，因此

也较不愿意搭乘无法享受同等待遇

的航空公司。在加拿大旅游局和加

拿大航空合作的该级别对应推广

项目中，他们不仅针对目标客人提

供与其既有航空会员级别同等的待

遇，更进一步优化客户体验，借以

激发潜在客人到访加拿大的动力。 

他表示，此合作项目仅为以级别

对应法吸引客人之一例。由于拥有

高忠诚会员级别的游客都有不愿

舍弃优惠待遇的心态，因此一旦各

地边境逐步重开、市场竞争开始强

化，亚太地区的旅游局和航空公司

也可以此模式推出类似推广项目，

吸引游客到访目的地。

助發展和提升無限萬里遊Infin ity 

Mi leageLands計劃的整體價值。

通過實施我們的忠誠度解決方案，

長榮航空可以創造更多的會員參

與機會，同時為無限萬里遊Infinity 

MileageLands計劃建立新的收入

來源。」

Points亞太區總監Jeremy GohPoints亞太區總監Jeremy Goh

評論道：「我們很高興能夠將長榮

航空加入我們在亞太區不斷增長

的忠誠度計劃合作伙伴組合中。我

們擁有20多年的忠誠度經驗和市

場推廣專業知識，亦已被證明可以

為全球忠誠度計劃帶來收益增長，

我們很高興現在為長榮航空實施

這些解決方案，幫助他們在疫情後

加速復原。」

通過這次新的合作，長榮航空與

近60個世界上最知名的忠誠度計

劃看齊，這些忠誠度計劃已經採用

了Points的忠誠度解決方案。

(

提
供/

国
泰
航
空)

   航空公司高級別忠誠會員往往不願捨棄已習慣享受的優惠

待遇，因此也較不願意搭乘無法享受同等待遇的航空公司。

故以便捷的數字化方式讓遊客能在其他航空獲得自己于既有

航空會員計劃中所擁有的同級別待遇，是吸引高價值遊客快

速又有效的方式。
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随着各地边境逐步重开，游客市

场的竞争也将开始强化。旅游局和

航空公司通过忠诚计划级别对应

的方式，可以有效吸引高价值潜在

游客。 

加拿大旅游局全球营销洞察和加拿大旅游局全球营销洞察和

分析执行董事Sarah E. Finstad分析执行董事Sarah E. Finstad说

道，据哈佛商业评论的调查显示，

获得新客户的成本是保留现有客户

成本的5到25倍，而客户保留率每上

升5%，利润便能提高25%至95%。

但是疫情之前，加拿大旅游局虽考

虑过回头客的重要性，可是主要营

销重点一直习惯性地放在吸引新客

上。 

受到疫情对市场的影响，促使他

们改从忠诚客人的角度来重新思

考获客模式，因为喜欢加拿大的客

人，最有可能在旅游限制解除后率

先重返加拿大旅游，而且还能通过

推荐有效地为加拿大带来新的客

人。 

長榮航空和全球商務忠誠度業

者Points已達成一項新的多年合作

協議，推出一系列會員福利，通過

無限萬里遊Infinity MileageLands

計劃提高顧客參與度，並為航空公

司創造額外的輔助收入流。

雙方合作始于2021年11月11

日，推出了 Purchase Miles，它利

用Points的Buy解決方案，使顧客

能夠購買額外里數來更快獲得獎

勵。為此，2022年將推出一系列額

外的忠誠度解決方案，旨在為會員

在累積里數時提供更多實用性和

價值。

據悉，長榮航空還利用Points行

業領先的忠誠度市場推廣專業知

識和數據驅動的洞察力，為無限萬

里遊Infinity MileageLands會員開

航 司 的 忠 誠 計 劃 在

疫情間反而展現其優

勢，為其帶來更多收入

與資源，並確立對拓展

高價值客群的地位。因

此，市場合理推估，未

來將看到更多具創新元

素的相關產品將陸續面

世，以積極助力業績發

展。然而，有專家表示，

並非所有創意都可達此

目標，如動態里程兌換可

能造成反效果。

积分和里程的商品化能为航空

公司带来更多收入，以及带来更多

可投入于进一步提高客户忠诚度的

资源。此特性使得忠诚计划在疫情

期间的业务表现出乎意料的良好，

未来预计也会在发展中出现许多创

新模式与举措。 

Points创始人及首席执行官Rob Points创始人及首席执行官Rob 

MacLeanMacLean说道，忠诚计划当中，有

一半业务是利用各种特殊服务和

礼遇、赠品来保持和提高客户对特

定品牌消费的稳定度，另一半业务

则是把里程和积分进行零售和销

售，而后者正是具规模的忠诚 计划

之整体增长和发展的重要组成部

分。 

他指出，把里程和积分商品化是

推动航空公司收入和盈利的重要引

擎。这不仅对母公司有益，更能提

供更多资源，使航空公司可在各种

其他增值服务上加强投资，亦为忠

诚计划提供更高质、更多元的产品

和服务。 

值得留意的是，过去18个月间，

忠诚计划的定位和地位都有所改

变。很多航空公司和酒店集团都意

识到，忠诚计划确实是具有实在价

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

值的重要资产，比如疫情期间，美

国三大航就通过忠诚计划供担保

筹集了250亿美元。结合起忠诚计

划即便是在困难时期依旧能赚钱

的稳固商业模式，各航空公司和酒

店集团都大幅提高了对忠诚计划之

规模和重要性的重视。 

Rob MacLean认为，忠诚计划未

来将持续发展。其除会为吸引客户

而提供增值服务外，更将以单独的

业务板块成长，以及在航空公司高

层支持力度提高之下迎来更多创新

举措，包括新的分销概念、新的客

户互动模式等，并逐步积累更多的

资源和市场预期。 

他指出，过往忠诚计划讲求的

是业务每年增长5%、10%、15%等，

而如今业内探讨的是，在努力拓展

出了庞大的客户群后，如何深入数

据库，通过各种方法针对细分市场

推出新产品，以加强与数据库中的

客户进行交流。这将在未来五到十

年，激发忠诚计划产业开创更多创

新项目。 

動態里程兌換恐不利航司發展動態里程兌換恐不利航司發展

不过，虽然越来越多酒店和航空

公司的忠诚奖励计划开始由固定

积分兑换，朝动态积分兑换模式转

变。有专家表示，动态积分或里程

兑换模式会令航空公司得不偿失，

因此航空公司应避免朝此方向转

变。 

航 空收 益经济学专家O l i v e r 航 空收 益经济学专家O l i v e r 

RansonRanson说道，近期几家国际连锁

酒店都开始对忠诚奖励计划进行

重整。比如，万豪旅享家过去换取

免费房晚所需的是固定积分，但自

2022年4月起其将把动态积分兑换

模式于某些限制条件下引入，并于

2023年完全转换。届时，忠诚会员

换取房晚所需积分将依潜在房价

有所起伏，甚至让「经济型」的客房

达到「奢华型」的价格。

除了万豪之外，洲际酒店集团和

希尔顿酒店集团近年也做出了类似

的转变，而有越来越多航空公司也

考虑对忠诚计划朝此方向调整。不

过，Oliver Ranson认为，这对市场

非常不利。 

他解释，采用标准化积分奖励系采用标准化积分奖励系

统有三大优势。首先是简单易懂：统有三大优势。首先是简单易懂：

消费者很容易理解应付的价格为消费者很容易理解应付的价格为

何。其次是容易实现：消费者可以何。其次是容易实现：消费者可以

提前对里程积累和兑换模式作规提前对里程积累和兑换模式作规

划。再次是切合实际：积分换取头划。再次是切合实际：积分换取头

等舱或商务舱机票，是大众富裕阶等舱或商务舱机票，是大众富裕阶

层产品。三者相结合，能有效提高层产品。三者相结合，能有效提高

消费者对航空公司的忠诚度，并直消费者对航空公司的忠诚度，并直

接及间接地增加航空公司收入。 接及间接地增加航空公司收入。 

动态里程兑换的好处是可以让

航空公司有更多可售座位，但这却

也有可能导致机票需以高到不切实

际的里程数才能兑换得了，令航空

公司得不偿失。

Oliver Ranson指出，利用常旅客

计划收集并兑换旅程的多数是大

众富裕阶层;假如客人必须用信用

卡花到上百万元或在某航空公司消

费几十万才能兑换想要的机票，那

么即便是大众富裕阶层的客人，也

多半会改用其他航空公司并警告

他人，使得航空公司既损失忠诚客

户又损失收入。 

总结下来，他表示，当前大多数

航空公司所采用的忠诚计划结构非

常适于大众富裕阶层游客市场，对

于做得好的航空公司来说利润也很

丰厚。因此，航空公司应坚持推行

原有的固定里程兑换模式，避免朝

动态里程兑换模式转变。

里程、點數商品化里程、點數商品化  
忠誠計劃迎來創新收益風潮忠誠計劃迎來創新收益風潮

善用忠誠客人級別對應  可有效拓展潛在高價值市場善用忠誠客人級別對應  可有效拓展潛在高價值市場
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他们一方面分析出，最适合作为

加拿大疫后目标游客的关键特征包

括经常旅游、旅游花费较高、较有

可能通过航空到访目的地、喜欢在

旅程中学习和成长、对于自身在旅

游时可能对目的地造成的冲击极为

注意，且非常受加拿大独有特点之

吸引等。另一方面，他们也发现，忠

诚计划是尚待开发的好资源，而航

空忠诚计划中，影响客人品牌忠诚

度从便宜又有效到又贵又效果薄弱

的方式依次是地位（会员级别）、权

限（贵宾室使用权、优先登机、免费

托运行李等）、权利（通过回馈影

响航空公司决策）和赠品（折扣，免

费酒店住宿等）。 

發個人化活動，預計將推動該計劃

的進一步增長。

長榮航空孫嘉明總經理長榮航空孫嘉明總經理表

示：「長榮 航 空很高興 借由

與Points和Col l inson合作，建立

多項會員酬賓計劃，讓無限萬里遊

Infinity MileageLands的會員在網

路上購物時，也能輕鬆累積里程

數，獲得額外的回饋。長榮航空結

合兩位合作伙伴在忠誠度計劃開

發上的專業，將會員服務融入日常

中，以增加與會員互動的機會，持

續優化會員服務」。

作為新合作伙伴關係的一部分，

新推出的 EVA Mileage Mall為無

限萬里遊 Infinity MileageLands

會員專屬購物平台，由Co l l i n son 

Valuedynamx提供支援的市場領先

与此同时，他们也得知许多美国

人疫情期间开始面对忠诚会员降级

的问题，于是加拿大旅游局决定随

着两国边境重开，和加拿大航空合

作，靠忠诚会员「级别对应」的方式

往美国这块加拿大最大客源市场

去拓展高消费、高推荐率、高顾客

终身价值的客源。 

协助执行该「级别对应」目的地

营销项目的Status Match首席执行Status Match首席执行

官Mark Ross-Smith官Mark Ross-Smith说道，以便捷的

数字化方式让游客能在其他航空

获得自己于既有航空会员计划中所

拥有的同级别待遇，是吸引高价值

游客快速又有效的方式。他解释，

航空公司高级别忠诚会员往往不愿

盈利平台。顧客可以在網上購買他

們喜歡的品牌，並通過與Points的

忠誠度商務平台整合來賺取額外

的里數，這些里數會累計至他們的

會員帳戶中。

C o l l i n s o n亞太區總裁To d d C o l l i n s o n亞太區總裁To d d 

HandcockHandcock表示：「客戶期望他們

的忠誠度計劃與廣泛的日常接

觸點直接相關。由Co l l i n s o n的

Valuedynamx提供支援的 EVA 

Mileage Mall能為會員創造無縫的

網上購物體驗、加強品牌關係並進

一步提高客戶忠誠度來實現這目

標。」

Points行政總裁 Rob MacLeanPoints行政總裁 Rob MacLean

也對這消息表示歡迎：「我們非常

高興與長榮航空首次合作，並延續

我們與Coll inson的長期合作，以幫

舍弃已习惯享受的优惠待遇，因此

也较不愿意搭乘无法享受同等待遇

的航空公司。在加拿大旅游局和加

拿大航空合作的该级别对应推广

项目中，他们不仅针对目标客人提

供与其既有航空会员级别同等的待

遇，更进一步优化客户体验，借以

激发潜在客人到访加拿大的动力。 

他表示，此合作项目仅为以级别

对应法吸引客人之一例。由于拥有

高忠诚会员级别的游客都有不愿

舍弃优惠待遇的心态，因此一旦各

地边境逐步重开、市场竞争开始强

化，亚太地区的旅游局和航空公司

也可以此模式推出类似推广项目，

吸引游客到访目的地。

助發展和提升無限萬里遊Infin ity 

Mi leageLands計劃的整體價值。

通過實施我們的忠誠度解決方案，

長榮航空可以創造更多的會員參

與機會，同時為無限萬里遊Infinity 

MileageLands計劃建立新的收入

來源。」

Points亞太區總監Jeremy GohPoints亞太區總監Jeremy Goh

評論道：「我們很高興能夠將長榮

航空加入我們在亞太區不斷增長

的忠誠度計劃合作伙伴組合中。我

們擁有20多年的忠誠度經驗和市

場推廣專業知識，亦已被證明可以

為全球忠誠度計劃帶來收益增長，

我們很高興現在為長榮航空實施

這些解決方案，幫助他們在疫情後

加速復原。」

通過這次新的合作，長榮航空與

近60個世界上最知名的忠誠度計

劃看齊，這些忠誠度計劃已經採用

了Points的忠誠度解決方案。

(
提
供/

国
泰
航
空)

   航空公司高級別忠誠會員往往不願捨棄已習慣享受的優惠

待遇，因此也較不願意搭乘無法享受同等待遇的航空公司。

故以便捷的數字化方式讓遊客能在其他航空獲得自己于既有

航空會員計劃中所擁有的同級別待遇，是吸引高價值遊客快

速又有效的方式。
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很多人都認為實體活動轉到線上成

為虛擬或混合型活動，盈利空間便大

幅縮水。但據業者經驗顯示，虛擬或混

合型活動仍有許多盈利方式，只要活

動價值可被確立。惟是否收費，的確讓

主辦方費思量。
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可饱览壮丽城景，并俯瞰莲花山公

园、笔架山公园及深圳湾的绿茵景

致。 

深圳文华东方酒店的迎宾礼遇，

定价每晚人民币3,088元起，当中包

括以下精彩礼遇：

  • 入住豪华景观客房

 •每晚价值人民币1,000元的消费签

账额，适用于各酒店餐厅及酒吧（惟

不可累积及不适用于文华饼店）

 • 个性化迎宾礼物

房，可享八折最优惠房价，以及按

不同客房级别回赠每晚 高达港币

850元的餐饮消费额— —利是贺

岁。餐饮消费额可于入住期间累

积使用，并适用于客房送餐服务

及酒店内任何餐厅、酒吧或酒廊

之美食、饮品或酒类消费;但不可

与其他折扣、推广及优惠同时使

用。宾客可按口味于7间餐厅酒吧

尽享美酒佳餚，包括中菜厅桃里、

日本餐厅嵯峨野和岚山、全天候

餐厅CaféEast、法国餐厅La Table 

French Brasserie、酒吧 Residence 

拥有132间豪华酒店客房，以及260

间附设厨房的服务式公寓单位，设

备完善，长租短住皆宜。即日起至

2022年3月31日预订至2022年6月30

日期间的住宿，可享受特惠房价的

专属75折优惠以及Fifth Restaurant

或大堂酒吧的双人早餐和餐饮消

费额度。在DFO南码头纵享购物的

乐趣，沿着雅拉河漫步至墨尔本展

览与会议中心，还可像当地人一样

以 上价 格为 每间客房 每 晚 的

价格，适用于2022年1月21日至4月

30日期间双人入住。房价需另加

收16.6%服务费和税 金，优惠将

视供应情况而定，并受相关条款

及细则约束。如需预订或了解更

多，请浏览mandarinoriental.com/

shenzhen。 

Lounge&Bar，以及大堂酒廊The 

Lounge。 

其他礼遇包括餐饮八折优惠（不

适用于餐饮消费额及指定日子）、

免费WiFi、免费享用24小时健身中

心及天台游泳池。客房预订需视乎

出租情况而定;受条款及细则约束，

详情请参阅酒店网站。 

在历史悠久的南墨尔本市场品尝

美食。本优惠内容包含：  

 •Fifth Restaurant供应每日双人早餐

 •每天价值$30的餐饮消费额度，可

在大堂酒吧和Fifth Restaurant使用

•可使用健身中心和游戏室

•免费 Wi-Fi

實體轉向虛擬實體轉向虛擬
活動價值決定盈利空間活動價值決定盈利空間

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

目前，销售相关商品及寻求赞助

为常见的活动收入来源。

在 非 学 术 型 或 协 会 会 议 方

面，Place Borneo创始人及首席执Place Borneo创始人及首席执

行官Mona Manap行官Mona Manap表示，音乐会更

容易盈利。她举例，在其公司所承

办的一场目的地推广音乐节当中，

他们一方面通过观众所熟悉的电

商平台贩卖T恤衫、口罩等各种音

乐节主题以及目的地特色周边商

品，另一方面也与餐饮外卖平台合

作，由作为赞助商的餐饮外卖平台

于音乐会进行之时，向观众销售同

主题餐品、并向观众提供外卖优惠

券，以在促销餐饮的同时也提高活

动的附加值。 

在此之上，他们也不忘回归目的

地推广目的，向音乐节观众促销优

惠观光产品，鼓励游客日后到访目

的地旅游，为目的地带来更多未来

消费，也算是音乐节的长期利润。 

而传统会议转到线上，其实也不

是没有盈利空间。Anderes FourdyAnderes Fourdy

联合创始人Rahul Bharadwaj联合创始人Rahul Bharadwaj说道，

其公司在过去一年多所承办的多数

会议，赚的钱都比预期甚至比以往

实体活动来得高。有些主办方虽只

办网络会议而因此少了餐饮和场馆

的开销，却仍收取与实体活动相同

的注册费;有些只为网络会议收取

一半的注册费，但却得到了可观赞

助。 

其次，活动期间的会议内容也能

通过日后的视频付费回放来变现，

把活动的盈利时间拉长。令人讶异

的是，许多赞助商都乐于提供比实

体活动还要更高的赞助费。这一方

面是因能省下参会代表乃至参会团

队亲自到场的商旅费，另一方面也

是因为活动转到线上，受众的规模

能大幅提高，且能通过对参会者的

资料分析，在会议期间通过各种线

上策略极为精准地达到业务目标。

总结下来，只要能让赞助商看到价

值，赞助商就会愿意提供赞助。 

虛擬活動收費與否應全盤考量虛擬活動收費與否應全盤考量

不过，虚拟活动究竟要不要收

费，这的确值得讨论。虚拟活动向

参会者收费的做法虽还不普遍，

但接受度也开始慢慢上升。专家

表示，虚拟活动主办方应对售票的

优、劣势全盘考量，再谨慎做出决

定。 

对于实体活动来说，向参会者

受注册费再自然不过。但到了虚拟

活动，要向参会者收钱，却突然变

得不太得宜，因此多数线上活动都

让参会者免费参加。不过，以参会

者为活动收益来源之一（而不是只

仰赖赞助）的做法，近期也已开始

慢慢普及。BrightTALK高级经理BrightTALK高级经理

David EdwardsDavid Edwards表示，虚拟活动向

参会者售票，优势与劣势都有。 

从优势来看，首先，最明显的好

处就是能创造直接收入。其次，参

会者即时参与的可能性较高，因为

参会者既已做出了金钱投资，便会

有要值回票价的心里，因此会拨出

时间准时参会。再次，较有可能吸

引高质量的参会者。所谓高质量，

此处指的是参会者因为有这份参会

预算和意愿，因此可能职位较高、

与活动主题更为切身相关、更有决

策权等。最后，由于会付费参加线

上活动的受众相对有限，因此主办

方能以更为安全和具有排他性的

方式传递内容，同时对于参会者资

质的掌控性也较高。 

另一方面，劣势也不可忽略。 首

先，活动既然要收费，那么参会人

数也多半会比免费活动来得少（依

立场不同，此点可好、可坏）。其

次，活动成本较高。支持收费的会

议平台一般较贵（有些平台甚至会

从售票中提成），所以办会的金钱

成本增加也是主办方要考虑到的

一点。再次，主办方对于付费活动，

还需大幅提高所投入的时间、资源

和管理成本;这是因为主办方需处

理退费、批评、财务报告、国际受

众需求差异等各种繁杂的元素。最

后，会创造某种程度的价值期望;这

也可视为好处，但单从负面来看，

参会者会因为付费而提高对活动的

要求和批判性，活动与期望值不符

的话要通过社交媒体宣传也很容

易。 

因此，主办方对于打造出高质量

活动的压力，也会因收费而大幅上

升。这四点劣势都不是虚拟活动「不

收费」的理由，但主办方应依活动

的目标和目的，对收费的优、劣势

全盘考量，再行决定。 

文华东方酒店集团宣布深圳文

华东方酒店于2022年1月20日正式

开业，是该集团于中国大湾区开设

的最新奢华酒店。为庆祝酒店盛大

开幕，酒店推出迎宾礼遇，当中包

含每晚价值人民币1,000元的消费

签账额，适用于酒店餐厅及酒吧。 

酒店位于福田商务区一座楼高79

层的全新摩天大楼的高层部分，共

设178间豪华客房及套房，将成为城

内最大型的酒店之一。所有房间均

为了喜迎壬寅虎年新岁，新世界

酒店及度假村酒店旗下十间酒店

精心策划了一系列无比丰厚的优选

特惠，从房型升级至免费早餐，以

及更多馈赠礼遇，共享精彩纷呈的

2022新春贺岁之旅。其中，位于海

滨沿岸的五星级千禧新世界香港

酒店呈献一系列新春住宿及餐飨优

惠，包括限时八折客房优惠并送高

达港币850元餐饮消费额，以及贺

年美馔及新春点心，喜迎虎年。 

2022年1月14日至2月28日期间通

过酒店网页预订酒店任何一间客

位 在 澳 大 利 亚 维 多 利 亚 州

的 墨 尔 本 奥 克 伍 德 豪 景 酒 店 公

寓（Oakwood Premier Melbourne）正

式开幕，使该品牌跨越了10,000间客

房的历史性里程碑。此全新地标是

澳大利亚最高的单一用途开发项目

之一，标志着奥克伍德豪景酒店公

寓品牌在澳大利亚首次亮相。 

据指出，墨尔本奥克伍德豪景

酒店公寓是楼高40层的瞩目地标，
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ONLINE EVENTS DEALS

Opening Promotion

CNY Package

Service Apartment

深圳文華東方酒店深圳文華東方酒店推開業迎賓禮遇推開業迎賓禮遇

千禧新世界香港酒店千禧新世界香港酒店呈獻新春住宿餐饗優惠呈獻新春住宿餐饗優惠

奧克伍德豪景酒店公寓奧克伍德豪景酒店公寓首次亮相澳大利亞首次亮相澳大利亞

線上時代，MICE活動仍具長遠價值線上時代，MICE活動仍具長遠價值

Viewpoint

MICE因活動遺產而具備長遠價

值，其影響除了酒店間夜、參會人

數、大會時長、會后活動等短期可

見的數字之外，還能為整個目的地

起到推動轉型的作用，使商務活動

不再只是旅遊業之下的附屬產業；

而商務會展局通過詳細計劃和完

善培訓，更能協助活動組織者最大

限度地實現會議的目標，使目的地

在商務活動市場上更具吸引力。

值得留意的是，疫情之下，很多

企業出于員工關照義務，非絕對必

要的會議不再要求員工參加，使

得很多MICE活動須轉到線上或轉

為混合型的形式舉辦。在這種情況

下，GainingEdge亞洲區高級經理GainingEdge亞洲區高級經理

··優勢優勢                                ··劣勢劣勢

·創造直接收入                   ·參會人數可能因此減少

·提高參會者的即時參與      ·活動金錢投入必須因此提高

·可吸引高品質參會者      ·活動管理成本大幅提高

·有利掌握參會者資質          ·參會者將提高活動期望

Jane Vong HolmesJane Vong Holmes指出，MICE活

動因有知識分享的重要元素，因此

活動遺產並不會消失。

據砂拉越會展局2019年針對12

場在當地舉行的大會所做的調查

顯示，當大會活動在某目的地舉行

時，當地的演講者比例總會遠高于

來自其他地區的演講者，體現出目

的地的主場優勢。如今，假如有活

動原定于某目的地舉行，但其后活

動轉到線上，那麼當地的演講者仍

會在活動中展示當地于該活動主題

領域中的專業優勢。

因此，MICE活動即使進入了線上

時代，依舊能留下活動遺產的長遠

影響。

虛擬活動售票優劣勢分析虛擬活動售票優劣勢分析
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很多人都認為實體活動轉到線上成

為虛擬或混合型活動，盈利空間便大

幅縮水。但據業者經驗顯示，虛擬或混

合型活動仍有許多盈利方式，只要活

動價值可被確立。惟是否收費，的確讓

主辦方費思量。
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可饱览壮丽城景，并俯瞰莲花山公

园、笔架山公园及深圳湾的绿茵景

致。 

深圳文华东方酒店的迎宾礼遇，

定价每晚人民币3,088元起，当中包

括以下精彩礼遇：

  • 入住豪华景观客房

 •每晚价值人民币1,000元的消费签

账额，适用于各酒店餐厅及酒吧（惟

不可累积及不适用于文华饼店）

 • 个性化迎宾礼物

房，可享八折最优惠房价，以及按

不同客房级别回赠每晚 高达港币

850元的餐饮消费额— —利是贺

岁。餐饮消费额可于入住期间累

积使用，并适用于客房送餐服务

及酒店内任何餐厅、酒吧或酒廊

之美食、饮品或酒类消费;但不可

与其他折扣、推广及优惠同时使

用。宾客可按口味于7间餐厅酒吧

尽享美酒佳餚，包括中菜厅桃里、

日本餐厅嵯峨野和岚山、全天候

餐厅CaféEast、法国餐厅La Table 

French Brasserie、酒吧 Residence 

拥有132间豪华酒店客房，以及260

间附设厨房的服务式公寓单位，设

备完善，长租短住皆宜。即日起至

2022年3月31日预订至2022年6月30

日期间的住宿，可享受特惠房价的

专属75折优惠以及Fifth Restaurant

或大堂酒吧的双人早餐和餐饮消

费额度。在DFO南码头纵享购物的

乐趣，沿着雅拉河漫步至墨尔本展

览与会议中心，还可像当地人一样

以 上价 格为 每间客房 每 晚 的

价格，适用于2022年1月21日至4月

30日期间双人入住。房价需另加

收16.6%服务费和税 金，优惠将

视供应情况而定，并受相关条款

及细则约束。如需预订或了解更

多，请浏览mandarinoriental.com/

shenzhen。 

Lounge&Bar，以及大堂酒廊The 

Lounge。 

其他礼遇包括餐饮八折优惠（不

适用于餐饮消费额及指定日子）、

免费WiFi、免费享用24小时健身中

心及天台游泳池。客房预订需视乎

出租情况而定;受条款及细则约束，

详情请参阅酒店网站。 

在历史悠久的南墨尔本市场品尝

美食。本优惠内容包含：  

 •Fifth Restaurant供应每日双人早餐

 •每天价值$30的餐饮消费额度，可

在大堂酒吧和Fifth Restaurant使用

•可使用健身中心和游戏室

•免费 Wi-Fi

實體轉向虛擬實體轉向虛擬
活動價值決定盈利空間活動價值決定盈利空間

■鐘韻＝採訪報道鐘韻＝採訪報道

目前，销售相关商品及寻求赞助

为常见的活动收入来源。

在 非 学 术 型 或 协 会 会 议 方

面，Place Borneo创始人及首席执Place Borneo创始人及首席执

行官Mona Manap行官Mona Manap表示，音乐会更

容易盈利。她举例，在其公司所承

办的一场目的地推广音乐节当中，

他们一方面通过观众所熟悉的电

商平台贩卖T恤衫、口罩等各种音

乐节主题以及目的地特色周边商

品，另一方面也与餐饮外卖平台合

作，由作为赞助商的餐饮外卖平台

于音乐会进行之时，向观众销售同

主题餐品、并向观众提供外卖优惠

券，以在促销餐饮的同时也提高活

动的附加值。 

在此之上，他们也不忘回归目的

地推广目的，向音乐节观众促销优

惠观光产品，鼓励游客日后到访目

的地旅游，为目的地带来更多未来

消费，也算是音乐节的长期利润。 

而传统会议转到线上，其实也不

是没有盈利空间。Anderes FourdyAnderes Fourdy

联合创始人Rahul Bharadwaj联合创始人Rahul Bharadwaj说道，

其公司在过去一年多所承办的多数

会议，赚的钱都比预期甚至比以往

实体活动来得高。有些主办方虽只

办网络会议而因此少了餐饮和场馆

的开销，却仍收取与实体活动相同

的注册费;有些只为网络会议收取

一半的注册费，但却得到了可观赞

助。 

其次，活动期间的会议内容也能

通过日后的视频付费回放来变现，

把活动的盈利时间拉长。令人讶异

的是，许多赞助商都乐于提供比实

体活动还要更高的赞助费。这一方

面是因能省下参会代表乃至参会团

队亲自到场的商旅费，另一方面也

是因为活动转到线上，受众的规模

能大幅提高，且能通过对参会者的

资料分析，在会议期间通过各种线

上策略极为精准地达到业务目标。

总结下来，只要能让赞助商看到价

值，赞助商就会愿意提供赞助。 

虛擬活動收費與否應全盤考量虛擬活動收費與否應全盤考量

不过，虚拟活动究竟要不要收

费，这的确值得讨论。虚拟活动向

参会者收费的做法虽还不普遍，

但接受度也开始慢慢上升。专家

表示，虚拟活动主办方应对售票的

优、劣势全盘考量，再谨慎做出决

定。 

对于实体活动来说，向参会者

受注册费再自然不过。但到了虚拟

活动，要向参会者收钱，却突然变

得不太得宜，因此多数线上活动都

让参会者免费参加。不过，以参会

者为活动收益来源之一（而不是只

仰赖赞助）的做法，近期也已开始

慢慢普及。BrightTALK高级经理BrightTALK高级经理

David EdwardsDavid Edwards表示，虚拟活动向

参会者售票，优势与劣势都有。 

从优势来看，首先，最明显的好

处就是能创造直接收入。其次，参

会者即时参与的可能性较高，因为

参会者既已做出了金钱投资，便会

有要值回票价的心里，因此会拨出

时间准时参会。再次，较有可能吸

引高质量的参会者。所谓高质量，

此处指的是参会者因为有这份参会

预算和意愿，因此可能职位较高、

与活动主题更为切身相关、更有决

策权等。最后，由于会付费参加线

上活动的受众相对有限，因此主办

方能以更为安全和具有排他性的

方式传递内容，同时对于参会者资

质的掌控性也较高。 

另一方面，劣势也不可忽略。 首

先，活动既然要收费，那么参会人

数也多半会比免费活动来得少（依

立场不同，此点可好、可坏）。其

次，活动成本较高。支持收费的会

议平台一般较贵（有些平台甚至会

从售票中提成），所以办会的金钱

成本增加也是主办方要考虑到的

一点。再次，主办方对于付费活动，

还需大幅提高所投入的时间、资源

和管理成本;这是因为主办方需处

理退费、批评、财务报告、国际受

众需求差异等各种繁杂的元素。最

后，会创造某种程度的价值期望;这

也可视为好处，但单从负面来看，

参会者会因为付费而提高对活动的

要求和批判性，活动与期望值不符

的话要通过社交媒体宣传也很容

易。 

因此，主办方对于打造出高质量

活动的压力，也会因收费而大幅上

升。这四点劣势都不是虚拟活动「不

收费」的理由，但主办方应依活动

的目标和目的，对收费的优、劣势

全盘考量，再行决定。 

文华东方酒店集团宣布深圳文

华东方酒店于2022年1月20日正式

开业，是该集团于中国大湾区开设

的最新奢华酒店。为庆祝酒店盛大

开幕，酒店推出迎宾礼遇，当中包

含每晚价值人民币1,000元的消费

签账额，适用于酒店餐厅及酒吧。 

酒店位于福田商务区一座楼高79

层的全新摩天大楼的高层部分，共

设178间豪华客房及套房，将成为城

内最大型的酒店之一。所有房间均

为了喜迎壬寅虎年新岁，新世界

酒店及度假村酒店旗下十间酒店

精心策划了一系列无比丰厚的优选

特惠，从房型升级至免费早餐，以

及更多馈赠礼遇，共享精彩纷呈的

2022新春贺岁之旅。其中，位于海

滨沿岸的五星级千禧新世界香港

酒店呈献一系列新春住宿及餐飨优

惠，包括限时八折客房优惠并送高

达港币850元餐饮消费额，以及贺

年美馔及新春点心，喜迎虎年。 

2022年1月14日至2月28日期间通

过酒店网页预订酒店任何一间客

位 在 澳 大 利 亚 维 多 利 亚 州

的 墨 尔 本 奥 克 伍 德 豪 景 酒 店 公

寓（Oakwood Premier Melbourne）正

式开幕，使该品牌跨越了10,000间客

房的历史性里程碑。此全新地标是

澳大利亚最高的单一用途开发项目

之一，标志着奥克伍德豪景酒店公

寓品牌在澳大利亚首次亮相。 

据指出，墨尔本奥克伍德豪景

酒店公寓是楼高40层的瞩目地标，
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線上時代，MICE活動仍具長遠價值線上時代，MICE活動仍具長遠價值

Viewpoint

MICE因活動遺產而具備長遠價

值，其影響除了酒店間夜、參會人

數、大會時長、會后活動等短期可

見的數字之外，還能為整個目的地

起到推動轉型的作用，使商務活動

不再只是旅遊業之下的附屬產業；

而商務會展局通過詳細計劃和完

善培訓，更能協助活動組織者最大

限度地實現會議的目標，使目的地

在商務活動市場上更具吸引力。

值得留意的是，疫情之下，很多

企業出于員工關照義務，非絕對必

要的會議不再要求員工參加，使

得很多MICE活動須轉到線上或轉

為混合型的形式舉辦。在這種情況

下，GainingEdge亞洲區高級經理GainingEdge亞洲區高級經理

··優勢優勢                                ··劣勢劣勢

·創造直接收入                   ·參會人數可能因此減少

·提高參會者的即時參與      ·活動金錢投入必須因此提高

·可吸引高品質參會者      ·活動管理成本大幅提高

·有利掌握參會者資質          ·參會者將提高活動期望

Jane Vong HolmesJane Vong Holmes指出，MICE活

動因有知識分享的重要元素，因此

活動遺產並不會消失。

據砂拉越會展局2019年針對12

場在當地舉行的大會所做的調查

顯示，當大會活動在某目的地舉行

時，當地的演講者比例總會遠高于

來自其他地區的演講者，體現出目

的地的主場優勢。如今，假如有活

動原定于某目的地舉行，但其后活

動轉到線上，那麼當地的演講者仍

會在活動中展示當地于該活動主題

領域中的專業優勢。

因此，MICE活動即使進入了線上

時代，依舊能留下活動遺產的長遠

影響。
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